

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAIS..... 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

MADRID—AÑO XII—Núm. 3.982

Viernes 21 de abril de 1922

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apartado 466.—Tel. 965

DEBERES ABANDONADOS

Hace pocos días se hacía eco El Debate de las quejas discretísimas de un Prelado, ante el oído en que se tienen los problemas del campo andaluz...

Sobre la mesa del Congreso reposa el proyecto de colonización interior, obra prudente y enérgica a la vez, cuya implantación significaría un excelente tratamiento de las luchas agrarias...

Aunque su sentido es francamente innovador, lleva sobradas garantías de no implicar una improvisación caprichosa. Fué preparado por la Junta de colonización, organismo técnico e imparcial...

Otro ejemplo. El régimen de los arrendamientos de fincas rústicas es cosa en cuya condenación se ha llegado a la unanimidad. La minoración o dispensa del canon por la pérdida de la cosecha...

Cuando, por casualidad, llega a la Gaceta alguna reforma, como ha ocurrido con la ley de casas baratas, va tan mixtificada, falseada y contrahucha...

Ese ciego y desdofoso sistema mantiene en el pueblo un estado de escepticismo, de desengaño, de absoluta desconfianza en toda evolución legal, que le inspira el alma, llenándola de odio...

Es evidente la deserción de sus deberes en que, respecto a estos temas, ha incurrido las derechas políticas. Mas tampoco apunta la rectificación por el lado de las izquierdas...

Todo el programa social va contenido en pocas líneas. Luego de ratificar su fe en la propiedad individual (lo cual está bien y nunca huelga en estos tiempos de confusión)...

Desde primero de mayo estará en vigor dicha reducción hasta primero de junio, fecha en que de nuevo se examinará el asunto.

CHARLEROI, 20.—La unión vidriera ha organizado un referéndum sobre la aceptación de la reducción de salarios propuesta por los patronos. De 4.117 votantes, 2.135 han votado a favor de la aceptación y 1.982 en contra...

Y en cuanto a la participación en los beneficios, es cosa en cuya eficacia reformativa ya nadie cree, si no va acompañada de una participación en el gobierno de la industria...

DOS ATENTADOS EN BARCELONA

Un hombre muerto a tiros. Agresión frustrada contra dos obreros

BARCELONA, 20.—En el Gobierno civil facilitaron esta noche una nota ofidiosa de la Inspección general de Orden público, acerca del atentado ocurrido esta tarde, y que dice lo siguiente:

«La Comisaría del distrito del Sur comunica que a las dos y media de la tarde, en la calle de Borrell fué agredido a tiros un individuo, que al ser conducido a la Casa de Socorro, falleció.»

Al ruido de las detonaciones acudió una pareja de guardias de Seguridad, y al ver correr a un sujeto le dieron el alto, logrando detenerle.

Conducido a la Comisaría, dijo llamarse Miguel Serra Martí. Fué cachelado, no encontrándosele arma ninguna; pero un guardia civil, que pasó por el lugar del suceso poco después de ocurrido éste, halló tirada junto a una cloaca una pistola automática.

Por un agente de Vigilancia fué identificado el muerto, que resultó ser Alfredo Domingo Lombi, apodado «el Pintor», y que fué durante algún tiempo el presidente del ramo de pintores del Sindicato libre, de cuya organización se había separado recientemente.

También fué hallado un revólver en el lugar donde cayó herido el Alfredo, suponiéndose fuera propiedad de éste.

El detenido, que tiene veintiseis años y es de oficio metalúrgico, pertenece al Sindicato Libre.»

Poco antes de ocurrir el suceso anterior fueron agredidos en la calle del Conde Benloch por un desconocido, que se dio a la fuga, los obreros José Casas, de veinticuatro años, carpintero, y Simón Sevilla, de veinticuatro, tintorero, los cuales salieron milagrosamente ilesos de los disparos que les hizo su agresor.

Ambos obreros han manifestado que ignoraban las causas originarias del suceso.

MADRID.—Ayer se verificó el anunciado desfile de las fuerzas de Seguridad ante Palacio. El Gobierno tiene el propósito de habilitar los lunes para que las Cortes aprueben los proyectos tributarios...

PROVINCIAIS.—En una reunión celebrada en Peñarroya la mayoría de los obreros mineros votaron la vuelta al trabajo. Se cree que se va a resolver el conflicto planteado.—Se ha agravado la huelga de campesinos de Denia, registrándose incidentes en varias fincas.—Ayer reanudaron el trabajo los mineros de la zona de Bilbao (pág. 2).

MARRUECOS.—El nuevo comandante general de Melilla celebra en Ceuta una larga entrevista con el alto comisario. Mañana llegará a Larache el general Sanjurjo (pág. 2).

EXTRANJERO.—Los alemanes se niegan a anular el Tratado con los soviets; por tanto, serán expulsados de la Comisión política.—Se dice que los rusos reconocerán las deudas anteriores a la guerra.—En Salónica una explosión ha causado cerca de 2.000 víctimas.—Los aviones portugueses han pedido otro hidroavión para continuar el cruce Lisboa-Río Janeiro (pág. 1).—En Irlanda la guerra civil continúa haciendo estragos (pág. 2).

EL TIEMPO. (Pronóstico del Observatorio). En toda España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo. (Véase la información completa en la sección de noticias, en la quinta plana.)

Una explosión en Salónica

¿Cerca de 2.000 víctimas?

MONASTIR, 20.—En Salónica ha habido una terrible explosión en un depósito de material de guerra. El barrio vecino al lugar de la catástrofe ha quedado completamente destruido.

En un cuartel cercano han quedado sepultados bajo las ruinas 1.800 soldados. Más de un centenar de niños han quedado sepultados bajo las ruinas de una iglesia. La explosión ha causado varios incendios. La población huyó al campo, calculándose en más de 30.000 las personas que han buscado refugio en los bosques.

Las tropas hacen esfuerzos para salvar a los sepultados, pero resulta difícil acercarse al barrio del siniestro, pues el fuego sigue propagándose y las explosiones se reproducen a menudo.

El nuevo embajador de Servia

BELGRADO, 20.—El ministro de Servia en Madrid, A. Tressito-Pavichich, ha sido trasladado a Washington. Ha sido nombrado para sustituirle, Dragomir Yankovitch, actual ministro de la Corte en Belgrado.

Yankovitch hace tres años desempeñó el cargo de ministro en Madrid, y ya ha recibido el beneplácito del Gobierno español.

Alemania mantiene el Tratado

Se asegura que Rusia reconocerá las deudas anteriores a la guerra

GENOVA, 20.—La Delegación alemana estuvo reunida hasta más de medianoche, deliberando acerca de la respuesta que debía darse a los aliados. Hoy por la mañana, después de una reunión con Chicherin, el canceller alemán y Rathenau fueron a visitar a Lloyd George.

El primer ministro británico declaró a Rathenau que no es posible ninguna acusación. «La nota que recibieron ustedes ayer—dijo—está muy por debajo de mi pensamiento; yo mismo la había redactado más severa: o renuncian ustedes a participar en las deliberaciones de la Comisión política, o anulan ustedes el Tratado de Rapallo.»

Rathenau intentó persuadirle de la humillación que este acto llevaría consigo para el Gobierno del Reich. Lloyd George permaneció inquebrantable.

Después de esta entrevista, el ministro italiano, Schanzer, celebró otra con el doctor Rathenau, confirmando el criterio de los firmantes de la nota.

Rathenau le contestó que la Delegación alemana no podía, en ningún caso, aceptar la anulación del Tratado germanoruso, pero que, a lo sumo, podía dejar en suspenso este Tratado hasta que terminaran los trabajos de la Conferencia.

El señor Schanzer notificó esta respuesta al señor Lloyd George, quien invitó a almorzar en la villa Albertin al ministro de Negocios Extranjeros italiano, al señor Barthou y al señor Theunis.

En vista de que Alemania se niega a inclinarse ante la continuación de los delegados aliados, en que se le pide la anulación del Tratado de Rapallo, éstos han decidido aplicar la sanción prevista en su nota precedente, es decir, excluir a Alemania de la primera Subcomisión política, llamada de Asuntos rusos.

A continuación se celebraron otras conversaciones con los miembros de la Delegación alemana. Lloyd George, al recibir esta tarde a los representantes de la Prensa internacional, les ha anunciado la sanción acordada por los aliados, en vista de la respuesta de Alemania.

«El incidente se da por terminado—dijo—. Alemania consiente retirarse de la primera Comisión, y la diferencia queda, por consiguiente, orillada.»

LA RESPUESTA RUSA

PARIS, 20.—La Delegación rusa aún no ha entregado su respuesta, pero se asegura que en ella reconocerá las deudas rusas anteriores a la guerra, siempre que los aliados reconozcan que Rusia tiene derecho a que sean reparados los daños que sufrió durante la guerra y a consecuencia de ella y que se le conceda una moratoria y créditos.

Al mismo tiempo que este memorándum, la Delegación entregará otro informativo, conteniendo un plan de reconstitución de Rusia y las concesiones que los soviets están dispuestos a hacer.

En cambio, los soviets se niegan a indemnizar a los extranjeros cuyos bienes fueron nacionalizados.

ISERA EXPULSADA RUSIA?

GENOVA, 20.—Los jefes de las Delegaciones de la Entente y Pequeña Entente han conferenciado esta tarde acerca de la actitud que haya de adoptar la Comisión de los asuntos de Rusia, en vista del Tratado germanoruso.

Aprobaron la propuesta formulada por el señor Barthou, descartando toda idea de celebrar conversaciones oficiosas con los delegados soviets y llamando a los representantes de las potencias neutrales en la Conferencia a tomar parte en las negociaciones.

Han acordado volverse a reunir mañana por la mañana y que también se reúna la Subcomisión, con participación en ella de las Delegaciones de Suecia, Polonia y Rumanía; pero sin convocar a los alemanes ni a los rusos. En esa reunión se examinará someramente la contestación de los rusos y se decidirá si hay de continuar o no las negociaciones con éstos.

Esta misma Subcomisión se reunirá oficialmente por la tarde con los rusos, siempre que éstos hayan sido admitidos a ella, como parece probable.

FRANCIA EXIGIRÁ LA ANULACION

PARIS, 20.—En el Consejo de Gabinete celebrado hoy, el señor Poincaré puso al corriente a sus compañeros de la gestión efectuada por la tarde cerca de los Gobiernos aliados y de la Petite Entente, a los cuales ha pedido que se entendieran para enviar a Alemania una intimación de anular el Tratado germanoruso.

Requerida la conferencia de embajadores para tratar esta cuestión, podría recibir instrucciones de los Gobiernos aliados para redactar el texto de la intimación.

Después se trataría de la sanción consecutiva, pues la falta del Reich sobrepaja a la atribución de la Conferencia de Génova por anular el Tratado firmado recientemente en Rapallo el Tratado de Versalles, que no puede ser discutido en Génova y toca al problema de las reparaciones, que tampoco puede ser evocado.

El «ECHO DE PARIS» cree que la cuestión del Tratado germanoruso es objeto de un detenido examen en las esferas gubernamentales francesas.

Marcel Hutin cree poder afirmar que Poincaré no tardará en hacer conocer su opinión tan reflexiva como firme. El corresponsal en Génova del periódico citado dice que en diversos círculos de la Conferencia se afirma que Lloyd George fué puesto al corriente en tiempo oportuno de las negociaciones germanorusas.

El golpe de efecto

Bilbao, 19 abril.

Era esperado, y, no obstante, ha causado enorme sensación. Se sabía desde luego—escribe un corresponsal—que las Delegaciones rusa y alemana se hallaban de acuerdo para jugar la misma partida, pero nadie preveía que su audacia fuese tanta como la revelada con el Tratado firmado en la misma Génova y en plena actividad de la Conferencia.

Periódicos franceses habían previsto el acuerdo germanoruso, dándose cuenta exacta de la situación internacional. ¿Y Lloyd George? Su indignación, de que hablan los cronistas, ¿será sincera, o simplemente un bluff?

Motivos hay para sospechar que el primer ministro inglés, si no ha preparado el resonante acto como manobra estratégica, lo concibió de antemano y no le ponía precisamente su veto secreto Ni hay contradicción, desde el punto de vista de los fines perseguidos por la política anglo-italiana en Génova, entre la actitud sospechosa de Lloyd George y la que públicamente adopta este gran operador frente al Tratado impresionante.

Porque, en definitiva, el acuerdo rusoalemán no es otra cosa sino un alleamiento desahado, una facilitación del fin principal de la Conferencia, un éxito evidente del plan georgiano. La misma manera de entenderse alemanes y rusos para reanudar sus relaciones diplomáticas y comerciales, puede servir de pauta a las demás naciones, acabando todas en un pacífico y común acuerdo. ¿No era esto lo que se proponía Lloyd George al promover la reunión de Génova? ¿A qué puede, por tanto, responder su supuesto enojo?

Creemos encontrar la explicación en la misma clave de toda la táctica que emplea, a ojos vistas, el político británico en el actual problema europeo, y que expusimos en nuestro artículo «Las primeras impresiones» (escrito el 12 y publicado el 18).

Nos asegura en nuestra interpretación la noticia telegráfica transmitida desde Génova a la Prensa de París, y según la cual Lloyd George piensa reanudar inmediatamente la conversación relativa al proyecto de pacto francoinglés, que estaba ya casi olvidado. Así procurará Lloyd George desamargar un poco a Francia.

Es indudable, es de toda evidencia que Francia queda, por virtud del Tratado germanoruso, más amarrada a Inglaterra. ¿No es esto también lo que pretendía Lloyd George? Sin estrépito, sin violencia aparente, sin amenazas escandalosas, el estadista británico logra, con procedimientos suaves, algo agrioduces, conducir a la antigua aliada por la vía que él va trazando al compás de las circunstancias que no planes que desconciertan, pero que no sobrevientan demasiado.

Francia ya no tiene más remedio que ampararse en Lloyd George, frente a la demostración genovesa del peligro rusoalemán.

Los escritores de L'Action Française, con su fino instinto patriótico, habían presentado, e incensantemente anunciado, las dos eventualidades hoy consumadas: la inteligencia germanorusa y la servidumbre francesa en pro de Inglaterra. Pero se equivocaban, probablemente, en la solución que proponían par evitarlas, y que consistía, simplemente, en emplear la fuerza armada.

El espíritu del mundo en los tiempos presentes no está para eso, después de la inmensa decepción sufrida por el triunfo, que ya nadie canta (a excepción de do) Melquiades Alvarez en su discurso de Cuenca), de «la libertad, la civilización y el progreso».

La opinión mundial, que se manifiesta con mayor crudeza según se acerca el matiz liberal y avanzado, acusa hoy a Francia de militarismo con tanta convicción y tanto encono, quizá, como antes acusó a Alemania. Francia protesta, pero sus hombres más reflexivos comprenden que la protesta se pierde en el vacío. Chicherin, con una sola frase, ha destruido la tesis francesa. Chicherin promete el desarme de Rusia si las demás naciones desarmaran. Francia, que invocó en Washington el peligro del ejército ruso, se opone en Génova a que se tome en consideración la promesa de la Delegación soviética, y aun a que se hable del desarme en general. ¿Pero—dirá Francia—acaso el acuerdo rusoalemán no justifica el recelo y el temor de una emboscada?

Aquí, la intervención de Lloyd George. Lloyd George es el operador, el director de escena, el árbitro, la Conferencia, toda y entera.

Los índices que se nos alcanzan a través de la Prensa y de la maraña de afirmaciones, negaciones, contradicciones, tendenciosidades, equívocos, eufemismos, entrefines, episodios, etcétera, que los periódicos publican, nos hacen creer que los desvíos de Lloyd George sobre Génova van por el camino del triunfo.

Ramón DE OLASCOAGA

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA

Mañana 9 a 1

Tarde 8 a 7

UN PACTO GENERAL ALIADO?

PARIS, 20.—El corresponsal del «Petit Parisien» en Génova dice que en determinados círculos se prevé la posibilidad de un pacto entre los aliados de Europa occidental y central, para el mantenimiento de la paz; pacto menos extenso quizá que el de carácter general concebido por el señor Lloyd George, pero más real, aun cuando sin constituir una amenaza para nadie.

Se hace notar, a propósito de esto, que la primera consecuencia del acuerdo germanoruso fué la admisión de la Pequeña Entente y Polonia en las deliberaciones de los aliados. Un delegado francés resumió su impresión diciendo que la Pequeña Entente y Polonia habían conseguido ya su entrada en el Consejo Supremo. Parece que este acercamiento pudiera concretarse en una fórmula.

LA COMISION DE REPARACIONES

PARIS, 20.—La Comisión de reparaciones ha celebrado esta tarde una reunión oficial para examinar las condiciones del Tratado germanoruso y en qué forma violan el Tratado de Versalles.

Es probable que la Comisión, que oficialmente no ha sido informada del Tratado germanoruso, pida confirmación al Gobierno alemán y confío su examen jurídico a sus consejeros.

DINAMARCA NO PROTESTABA

COPENHAGUE, 20.—El enviado especial en Génova de la Agencia Ritzau telegrafía desmintiendo terminantemente el rumor que ha circulado por el extranjero referente a que la Delegación danesa había tomado la iniciativa de una protesta colectiva de las Delegaciones neutrales a la Conferencia contra la eventual exclusión de Alemania de la comisión política.

«EJEMPLO DE CONCILIACION»

ELIVSE, 20.—El diario italiano «Tempo» dice que el Tratado es muy útil para Europa, y el «Pride» escribe que debiera ser tomado como ejemplo de conciliación y colaboración pacífica por todas las demás naciones.

LO QUE DICE UN DIPUTADO INGLES

LONDRES, 20.—Clement Edwards, miembro de la Cámara de los Comunes, al regresar de un viaje por Alemania ha declarado que a fines de la semana pasada tuvo noticia de la existencia del Tratado germanoruso, el cual comprende un Convenio de carácter comercial y un acuerdo militar secreto.

Añadió que, según los mismos alemanes con quienes hubo de tratar en su viaje, Alemania puede efectuar los pagos que se le han impuesto en concepto de reparaciones; pero los impuestos creados con este fin han sido desviados de su primitivo destino y son utilizados para lograr con su producto diferentes fines, especialmente subvenciones para los agentes de la campaña pangermanista y envío de misiones alemanas para establecer una organización militar en la Rusia bolchevista.

Terminó citando diversas aspiraciones de los alemanes no prusianos, quienes desean que la Constitución de Weimar llegue a ser un hecho real para mantener la paz europea.

LAS COMISIONES

GENOVA, 20 (radiograma).—Esta mañana, a las diez y treinta, se reunió la primera Subcomisión de la Comisión económica, bajo la presidencia de Serruys.

Krassin expuso el punto de vista del Gobierno soviético, respecto al comercio internacional de Rusia.

Se entregó a las diversas Delegaciones un ejemplar del proyecto de los peritos de Londres para que presenten en la Secretaría de la Conferencia hasta el lunes, tantas proposiciones juzgen oportunas para complementar dicho proyecto.

La segunda Subcomisión de transportes ha reanudado esta mañana sus trabajos. Se examinó un proyecto de resolución, presentado por las potencias invitadas. Varias Delegaciones han presentado enmiendas.

La decisión fué aplazada hasta la reunión próxima.

LA VISITA DEL REY DE ITALIA

GENOVA, 20.—Se confirma la venida del Rey de Italia, que hará su viaje a bordo de un barco de guerra.

El Municipio de Génova ofrece esta noche una recepción en honor de los delegados venidos a Génova.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

El día de la apertura de la Conferencia de Génova las oficinas de Telégrafos cursaron telegramas con un total de 210.000 palabras.

El mismo día las llamadas telefónicas de Génova a otras ciudades italianas sumaron ciento ochenta horas, y las de Génova a ciudades extranjeras, veintidós horas, equivalentes a 2.600 conversaciones de tres minutos cada una.

UNA PETICION EGIPCIA

UNIVERSIDAD CENTRAL

Elección de doctores Intervienen los estudiantes

En segunda convocatoria se reunió ayer, a las siete, el Claustro extraordinario de la Universidad...

Entre los doctores que acudieron al Claustro notóse al principio alguna desorientación...

De Farmacia: Don Manuel Martínez Pabón y Don Macario Blas y Manada.

De Filosofía y Letras: Don Mario Mániz Bejarán y don Ignacio Bauer y Lanauze.

De Ciencias: Don Ramiro Suárez y don José M. Torroja.

De Derecho: Don Manuel Martín Vena y don Eduardo Martínez del Campo.

De Medicina: Don Joaquín Decré y Ruiz y don José Palanquer y Tejedor.

La nota más saliente de la sesión la dió la representación de los estudiantes...

La presencia de los estudiantes fué acogida con interés desde un principio.

Después de haberse leído y en sus respectivos apartados de estudiantes se encaminaban los esfuerzos...

Esta abstención fué muy celebrada por todos los presentes.

Presumiendo algunos que por haber excluido del Claustro ordinario de formar parte del extraordinario...

Ante un numeroso auditorio, en el que había muchas señoras...

Hizo historia de los errores de organización en todos los órdenes...

Afirmó la necesidad de que Tánger sea español, porque en mano de otra potencia...

Sostuvo la imposibilidad de abandonar Marruecos, y afirmó que el fracaso constituiría una terrible lección...

En varios momentos del discurso y al terminarlo escuchó el marqués de la Vieca muchos aplausos.

PARA HOY INSTITUTO FRANCÉS.—A las siete, monsieur Barthélemy...

REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media...

ATENEO.—A las siete, don Alfredo Bertrán Jover, «Cuestiones municipales».

NORMAL DE MAESTRAS.—A las seis, Cristóbal de Castro, «Las mujeres en Galicia».

FACULTAD DE MEDICINA.—A las diez y media, doctor A. Bickel, «Mecanismo de la secreción de las glándulas digestivas».

FACULTAD DE FARMACIA.—A las siete, profesor Otto Honigsmann, «La determinación de los pesos atómicos y la isotopía».

UNIVERSIDAD CENTRAL.—A las cinco, don Camilo Barcia, «Problemas internacionales».

SERVIA La boda del rey Alejandro LONDRES, 20.—Se sabe que la boda del rey Alejandro de Servia con la princesa María de Rumania se verificará el 4 de junio próximo.

DE LENIN A HARDING NUEVA YORK, 20.—Goodrich, ex gobernador del Estado de Indiana, que ha llegado hoy a Nueva York...

CONAC PEMARTIN J. Santamaría & Cía.—JEREZ

DE MARRUECOS

PRÓXIMAS OPERACIONES EN LARACHE

Llega a Melilla el nuevo comandante general Berenguer y Ardanaz conferencian

DE MARRUECOS

PRÓXIMAS OPERACIONES EN LARACHE

Llega a Melilla el nuevo comandante general Berenguer y Ardanaz conferencian

CEUTA, 19.—El alto comisario, general Berenguer, vino en automóvil desde Tetuán...

En el palacio de la Residencia, enclavado en el campo exterior de Ceuta, celebraron ambos generales una detenida conferencia.

—Ha fundado en este puerto al aviso de guerra «Uranias», a cuyo bordo viene la Comisión hidrográfica encargada de realizar estudios en el Mediterráneo y Océano.

El comandante del «Uranias» visitó al comandante general de esta zona.

—Procedente de Melilla ha llegado la quinta batería de Artillería de montaña, que quedará de guarnición en esta plaza.

—En las primeras horas de este madrugada han marchado al campo algunas tropas de esta plaza.

—Se ha reunido la junta clasificadora, presidida por el teniente coronel señor Irujo, con objeto de adjudicar doce premios...

Los agradecidos han sido: Cabo del Tercio Extranjero Isidro Gallego, que actuó brillantemente en la defensa del bloque de Mirkella número 1...

—Han marchado a Arcila seis hermanas de la Caridad, que van a hacerse cargo de los servicios del hospital militar de aquella plaza.

—Se encuentra en ésta el general Vives recorriendo las obras de los Ingenieros.

—Después de celebrar extensas conferencias con la Delegación de Fomento de la Alta Comisaría...

—En Alcazarquivir se ha celebrado hoy un almuerzo de Regulares de la solemnidad de entrega de los carneros regados...

—Se sabe que han tenido un excelente resultado los bombardeos que está realizando la escuadrilla de aviación que manda el capitán Ireguibar...

—La Policía continúa recorriendo los sectores avanzados, habiendo conseguido ahuyentar a los mercedarios y asegurando la tranquilidad en los poblados sometidos.

Una comida a usanza mora MELILLA, 20.—Los jefes y oficiales de Regulares celebraron hoy una típica comida moruna en el fuerte de Sidi Aitouch...

Los generales Sanjurjo y Berenguer se elevaron hoy en un hidroavión que tripulaba el capitán Franco...

—Ha sido anticipada para esta noche la función organizada en el teatro Reina Victoria en honor del general Sanjurjo...

—Ha llegado al cañonero «María de Molina», conduciendo 102 personas del elemento civil del Peñón de Vélez...

—Ha marchado en aeroplano a Tetuán el coronel Soriano.

Llega Ardanaz a Melilla MELILLA, 20.—A bordo del yate de guerra «Giralda» llegaron el general Ardanaz y el coronel Lasqueti...

—Mañana marchará a Madrid el coronel Riquelme.

—Ha llegado el general Aldave.

—Un cañón de los rebeldes ha hostilizado hoy la posición de Chaf.

—Los soldados del regimiento de Otumba que prestaban servicio en un parapeto de la posición de Druis hirieron a su compañero Lucio Cubilla...

Expedición de heridos CADIZ, 20.—Se espera la llegada del vapor-hospital «Alicante», que, procedente de Larache, conduce heridos y enfermos.

—Se han preparado en los Hospitales de esta ciudad 596 camas.

CONAC PEMARTIN J. Santamaría & Cía.—JEREZ

DE LENIN A HARDING

NUEVA YORK, 20.—Goodrich, ex gobernador del Estado de Indiana, que ha llegado hoy a Nueva York...

—Goodrich confiesa, sin embargo, que antes de salir de Moscú celebró una entrevista con Lenin...

—Washington para poner al presidente Harding al corriente de lo que se ha tratado en esta entrevista.

LOS "VIVOS"



—Pero, buen hombre, ¿qué ha hecho usted del cajón con ruedas? —Si yo siempre creí que no tenía piernas! —Era por comodidad, señora. Y como ahora van a crear un nuevo impuesto sobre los carruajes de lujo...

Academia de Jurisprudencia Conferencia de M. Barthélemy

Mucho sentimos que la penuria de espacio nos prive de dar la amplitud que merece el extracto de la conferencia pronunciada ayer tarde en la Real Academia de Jurisprudencia...

Subió al estrado acompañado de varios señores académicos, tomando asiento a su derecha el señor Bonilla Sanmartín...

Examina el conferenciante lo que son en Francia y cómo funcionan la libertad de imprenta, de reunión, de asociación y de culto...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

Examina la ley de igualdad implantada por la República. Refiriéndose a la legislación fiscal, muestra los defectos de aplicación del impuesto sobre la renta...

DE PROVINCIAS

Huelga en el puerto de Cádiz

Se unificará la campaña contra la langosta en Zaragoza Diez obreros heridos.—Suspensión de pagos. Arrollado por el tran.

BARCELONA, 20.—A consecuencia del choque de dos vagones del ferrocarril eléctrico de Sarriá, sucesos del que ya se dió cuenta ayer, resultaron heridos diez obreros...

—Ha suspendido pago una casa comercial que se dedica al trato de cereales. El pasivo asciende a 200.000 pesetas.

—Continúan siendo muy agasajados los médicos franceses que se encuentran en esta ciudad. Mañana saldrán para Valencia...

—Parce que existe el propósito de levantar en breve un Hospital Homeopático en una de las calles más principales de esta ciudad.

—Esta tarde en la carretera de Metaró, y en el paso a nivel de la línea de Madrid a Zaragoza y Alicante, el tren ligero de la línea de Tarragona arrolló a un hombre...

El cadáver no ha sido identificado. En la ronda de San Pedro fué atropellado por un cauto José Rivera...

Un conflicto CADIZ, 20.—Los obreros del puerto afectos a la Sociedad patronal se han declarado en huelga...

Los obreros, por su parte, se encuentran dispuestos a seguir en su actitud, pareciendo, por tanto, el conflicto de difícil solución.

Se han celebrado y continuarán celebrándose reuniones con objeto de llegar a un arreglo.

Una Comisión de médicos franceses VALENCIA, 20.—Mañana, en el expresado de Barcelona, llegará una Comisión de médicos franceses...

La campaña contra la langosta ZARAGOZA, 20.—En Séstago se reunió, con asistencia del comisario regio de Fomento...

—Llegaron los catedráticos de Medicina de la Facultad de Montpellier...

El cirujano Forgas realizará operaciones y dará una conferencia sobre «La evolución contemporánea de la Cirujía francesa».

Resumen de noticias ALMERIA.—El gobernador ha recabado del presidente de la Diputación que se pague a los enfermeros del hospital...

BILBAO.—En breve irá a Guernica la Comisión que entiende en la organización del Congreso de Estudios Vascos...

FERROL.—Llegó el «Almirante Lobo», que conducirá a Francia al personal que ha de hacerse cargo de los remolcadores adquiridos para el servicio de nuestra Marina.

GIJÓN.—El ministro de Fomento encargó al jefe de Obras públicas la confección de un presupuesto de las obras apremiantes en las carreteras de Asturias...

PONTEVEDRA.—Fondearon en Matín para realizar prácticas de tiro, el «Carlos V» y tres torpederos...

PALESPONA.—Marcharon a Madrid los representantes de la Diputación, que van a tratar con los comisionados de las Diputaciones vascas...

SANLUCAR.—Embarcó a la entrada de la barra el vapor «Cabo San Antonio», de la Compañía Ibarra...

SEVILLA.—Los concejales asistas y republicanos no asistieron al almuerzo tradicional con que el alcalde invita a todos los concejales un día de feria.

VIGO.—El sábado comenzará la semana universitaria organizada por el Ateneo vigués...

MORATINES, 5

Depósito clandestino de patatas La Guardia civil de servicio en las Puñuelas descubrió ayer un depósito clandestino de patatas...

Encontró la Benemerita 570 kilos de dicho tubérculo...

Desinfección de vagabundos En la madrugada última, y por orden del alcalde y del gobernador...

Robo en un tren MARSELLA, 20.—Cuando el tren que sale de Marsella para Toulouse...

El Cardenal Vidal y Barraquer a Roma BARCELONA, 20.—El Cardenal Arzobispo de Tarragona, doctor Vidal y Barraquer...

Robo en un tren

MARSELLA, 20.—Cuando el tren que sale de Marsella para Toulouse...

Desinfección de vagabundos

En la madrugada última, y por orden del alcalde y del gobernador...

INTERNACIONAL CRISTIANA

Reunión en Francfort

El próximo Congreso de Innsbruck La Oficina de la Internacional Sindical Cristiana se ha reunido en Francfort...

Las representantes de las obreras cristianas se reunirán en Berlín, bajo la presidencia de la señorita Vurthmann...

Al mismo tiempo se celebrará una conferencia de las oficinas de las Federaciones internacionales profesionales...

El Congreso se ocupará del programa económico mundial, cuyo proyecto, redactado por la Oficina, se publicará en breve.

Las deliberaciones sobre dicho programa comenzarán con una relación que presentará el secretario de la Confederación Internacional de Sindicatos Cristianos...

Después el Congreso discutirá «La situación social y económica de los obreros»...

Con respecto a la Conferencia, la Oficina de la Confederación Internacional de Sindicatos Cristianos...

En continuación a la carta dirigida al Gobierno italiano y en la cual la Confederación Internacional de Sindicatos cristianos...

En cuanto a la publicación de una revista internacional, la Oficina ha decidido presentar proposiciones al Congreso.

La Federación Internacional de Misioneros Cristianos celebrará un Congreso en Innsbruck los días 15, 16 y 17 de junio de 1922...

Los organizadores cristianos holandeses del personal de Correos, Telégrafos y Teléfonos...

«Raid» Lisboa-Río Janeiro Se ha perdido otro hidroavión TUIY, 20.—Un radiograma recibido ayer en Lisboa anunciaba que el hidroavión «Lusitania» había llegado a la isla Fernando Nowh...

El «Lusitania» ha recorrido 4.876 kilómetros en treinta y una horas...

DEL VATICANO DELEGADOS A RUSIA Un veto de Worowski ROMA, 20.—Worowski, representante en Roma de los soviets...

Esta intransigencia ha causado gran sorpresa y un evidente descontento...

«General Gordón» a pique CASABLANCA, 20.—En esta rada se ha dió a pique el vapor español «General Gordón»...

El Cardenal Vidal y Barraquer a Roma BARCELONA, 20.—El Cardenal Arzobispo de Tarragona...

Robo en un tren

MARSELLA, 20.—Cuando el tren que sale de Marsella para Toulouse...

Desinfección de vagabundos

En la madrugada última, y por orden del alcalde y del gobernador...

Robo en un tren

MARSELLA, 20.—Cuando el tren que sale de Marsella para Toulouse...

Desinfección de vagabundos

En la madrugada última, y por orden del alcalde y del gobernador...

Robo en un tren

MARSELLA, 20.—Cuando el tren que sale de Marsella para Toulouse...

Desinfección de vagabundos

En la madrugada última, y por orden del alcalde y del gobernador...

Robo en un tren

MARSELLA, 20.—Cuando el tren que sale de Marsella para Toulouse...

Desinfección de vagabundos

En la madrugada última, y por orden del alcalde y del gobernador...

LAS CATEDRAS DE ARABE

Coincidiendo con el proyecto iniciado por el Círculo de la Amistad de Córdoba de pedir la creación de la Universidad Hispano-Africana, y coincidiendo, asimismo, con el acuerdo de la Liga Africana de solicitar el establecimiento de la asignatura de Árabe en las Escuelas Normales, he aquí que el ministro de Instrucción pública ordena la amortización de las cátedras de Árabe y Geografía de Marruecos de las Escuelas de Comercio.

¿Qué le parece al lector la oportunidad, el acierto y el alcance de esa inesperada disposición? ¿Qué juicio le sugiere al lector el contraste de una decisión ministerial de tal índole, con la grave realidad político-internacional que en la ocasión actual presenta España?

Mucho tiempo hacía, en verdad, que no dictaban nuestros gobernantes una medida tan dañosamente trascendental para el prestigio y para los azares de la vida exterior del país. Fijémosnos que es precisamente cuando los representantes del Estado exigen al pueblo el máximo tributo de sangre y de dinero para lanzarlos contra las dificultades del protectorado. Que es, precisamente, cuando todos los elementos intelectuales responsables más pugnan por llevar a lo íntimo del sentimiento de los españoles la alta significación del problema de Marruecos.

Muchísimo tiempo hacía, en fin, críticos, de solemnidad, es cuando un ministro de la Corona se decide a suprimir la enseñanza del Árabe marroquí de los únicos sitios donde oficialmente se podía cursar. ¿Cómo habría sido de juzgar tan inexpugnable actitud?...

Ha sido inútil que la catástrofe de Annual venga a confirmarnos que nuestro éxito en la zona marroquí tenga que ser, sobre todo, fruto de la técnica, de la cultura y de la preparación especiales, que el funcionario y el militar deben recibir antes de desembarcar en las playas africanas. Nada ha servido que la valorización económica y colonial de aquellas tierras reclame más nuestro interés, para que el Gobierno, en un alarde de fecundidad, nos reserve el desconcierto de la extraordinaria sorpresa. Pero, notemos que la paradoja, con ser tan peregrina, con ser tan desproporcionada, aún reviste mucho mayor relieve. Mucho mayor relieve, sin duda, si se piensa que el jefe del tal Gobierno, el señor Maura, mentalidad cumbre de la política nacional, siempre hubo de distinguirse por su pericia y por su celsa intervención en los problemas marroquíes. ¿Cómo podremos concebir, pues, un error de tan inmenso calibre?

Mientras los diplomáticos hacen prodigios por defender la legitimidad de los derechos de España en Marruecos, los hombres que dirigen los destinos de aquí, con una pasividad incomprensible, no vacilan en brindar argumentos favorables para los que combaten nuestra causa.

Y es en la hora en que vuelve a plantearse de manera definitiva la discusión del estatuto de Tánger!...

Es en la hora decisiva en que el partido colonista francés activa de nuevo sus maniobras para regatear y anular las razones de nuestros diplomáticos. Es en esa hora de grandes inminencias, cuando se procede a destruir los medios de estudiar Geografía de Marruecos y Árabe en la península. ¿No es este un dato de elocuencia formidable, que se puede esgrimir contra España, haciéndola parecer como un país incapaz de ejercer la función protectora que los convenios internacionales le han asignado? ¿Cómo no se han podido prever las funestas consecuencias que ese real decreto de reformas de Escuelas de Comercio puede acarrear para el porvenir de la nación?

Ya no será solamente el acusarnos los colonistas de falta de diligencia en organizar y multiplicar instituciones de cultura al otro lado del Estrecho. Ya, con muy sobrada razón, los veremos llegar hasta proclamar que el Estado español, al desentenderse de fomentar los conocimientos de cuanto tiene rela-

ción con aquellas tierras, es como si, tácitamente, abdicase de sus pretensiones a seguir cumpliendo la alta misión civilizadora. Y este simple argumento, manejado con el habitual encono de los que aspiran a expulsar a España de Marruecos, asumirá, sin duda, una virtualidad insuperable.

Declararnos imposible descubrir los elementos de juicio que pudieran coherente la supresión de los estudios de Árabe en las Escuelas de Comercio. El preámbulo del real decreto, lugar donde podríamos satisfacer nuestra incertidumbre, no consigna tampoco fundamento que aconseje la medida que lamentamos. Acaso la justificación más verosímil escribida en la falta de previsión, en la falta de conocimiento de las consecuencias de un acto que viene a afectar a las orientaciones fundamentales del país.

De otro modo, ningún ministro del Rey, ningún hombre de alta responsabilidad, hubiérase atrevido a estampar la firma al pie de una orden que sólo hallaría explicación en el caso de que España, por impotencia, hubiera decidido el abandono para siempre de Marruecos.

Rafael AREVALO

CASA DEL ESTUDIANTE

Exposición Hispanoamericana de Pinturas

Mañana sábado tendrá lugar la inauguración de la Exposición de Pinturas organizada por el Ateneo Hispanoamericano en su domicilio social, Mayor, 1, segundo izquierdo. Al acto de la inauguración, seis y media de la tarde, están invitados los señores ministro de Instrucción pública, directores de Bellas Artes e Instrucción pública, miembros del Patronato de Bellas Artes y de la Academia de San Fernando.

Los demás días será pública la entrada a la Exposición en las horas de diez a una de la mañana y de seis a nueve de la tarde.

Las invitaciones para la inauguración de la Exposición pueden recogerse en la Secretaría del Ateneo.

EL DIA DE LA PENSAR

Exhortación del Arzobispo de Sevilla

El Arzobispo de Sevilla ha dirigido a los católicos españoles un importante documento, exhortándoles a que coadyuven con entusiasmo a la realización de los objetivos del Día de la Prensa católica.

Recuerda cuál es la misión de la Prensa católica en el siguiente párrafo: «Por esto, propio es de la Prensa que se inspire en los principios fundamentales de ética social; colaborar con la Iglesia y de la regeneración de los pueblos, ya divulgando los principios católicos, morales y sociales de orden, caridad, justicia y paz fraternal entre los hombres, y mayormente entre los ciudadanos; ya desvaneciendo los prejuicios que oscurecen inteligencias más o menos desconocidas de la ciencia íntima de la religión de Jesucristo, ya sirviendo de instrumento de propaganda de toda obra social y civilizadora. Terminando haciendo votos por que este año la fiesta de la Prensa católica no desmerezca de la de los años anteriores e impetrando las bendiciones del Cielo».

Monseñor De Andrea en Vigo

El domingo dará una conferencia

VIGO, 20.—Monseñor de Andrea, dará una conferencia pública en el teatro Tamberlick el domingo por la mañana.

Hoy a primera hora, el Prelado argentino realizó una excursión en automóvil a Pontevedra y Marín y en este último punto visitó el colegio del Sagrado Corazón, donde dirigió a los colegiales una hermosa plática.

Por la tarde, regresó a Vigo, a cuyas autoridades devolvió la visita que le habían hecho.

En el hotel donde se hospeda, está siendo visitadísimo por diversas personalidades.

El Padre Rodés a Roma

TORTOSA, 20.—El padre Rodés, director del Observatorio del Ebro, marchará mañana a Roma, invitado por el presidente de la Unión Agronómica Internacional, señor Baildura para asistir al Congreso cuya apertura se celebrará el 2 de mayo, en aquella capital.

DE ALICANTE

COOPERATIVAS DE CONSTRUCCION

El Sindicato católico, contratista de obras

Más barato y más rápido

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

ALICANTE, 19.

Los Sindicatos católicos de Alicante presentan hoy en la ciudad una fuerza organizada de positivo valer. Desaparecidas las luchas de otros tiempos y encanzadas sus actividades hacia otros aspectos de la vida, los Sindicatos empiezan a destacar su personalidad en esta nueva fase de su actuación.

Es meritorio y alentador que una entidad comprometida en la construcción de un barrio de casas baratas para sus obreros merezca el más ferviente estímulo de todos para la continuación del empeño. Son 200 las casas que han de construirse bajo el patrocinio del Círculo Obrero de Acción Católica, y como ello no significa un proyecto más, sino que es una obra que está realizándose con sediento entusiasmo, he aquí por qué merece su labor definitiva y sin precedentes, hasta ahora, la obra que están realizando, que a la vez tiene todos los atractivos de la captación y ha de servir en plazo breve para engrosar el número de los adeptos a esta admirable causa.

Con el ejemplo del barrio obrero se despertó en el Círculo Obrero de Acción Católica la idea de acudir a la solicitud de obras particulares que tuvieran la eficacia de consolidar y abrir nuevos horizontes a esta iniciativa. Preparación para ello tenían, ya que en el seno del Sindicato de construcciones existían elementos muy aptos para lograr el propósito.

Una de las primeras obras donde hicieron su presentación como entidad patronal fue en la contrata para construcción del cercado de la nueva prisión preventiva. Calculado su presupuesto, según planos, sobre el tipo de 50.000 pesetas, presentaron pliegos con una reducción del 8 por 100 sobre el metro de obra ejecutado, alcanzando la subasta sobre los otros cuatro postores.

Vino después la subasta para las obras del alcañitarillo de la calle de San Vicente, que estaba presupuestada en igual cantidad, y a la que concurren seis postores, entre ellos la Casa del Pueblo. Ninguna proposición aventajaba la presentada por ellos, ya que se comprometían a realizar los trabajos con la reducción del 14 por 100 sobre metro de obra hecho.

El éxito que venían adquiriendo los Sindicatos en este nuevo aspecto de su actuación y los resultados halagüeños que se traducían en el afianzamiento de su prestigio, dió cima para arriesgarse a empresas de mayor altura, ofreciendo una ocasión muy oportuna con motivo de la construcción de la fábrica de aceite de ricino, para ir al logro de estas aspiraciones.

La construcción de la proyectada fábrica significaba para el Sindicato la garantía de su aptitud para empresas de mayor fuste. Era preciso acudir a la subasta y hacerlo en condiciones que asegurasen el triunfo, y efectivamente, así fué. Sólo tuvo en cuenta para recoger la obra ofrecer una serie de ventajas y actividades que quizás no reunieran otras proposiciones. La fábrica estaba presupuestada en 250.000 pesetas. La entrega de las obras se precisaba a los diez meses de firmado el contrato. Varias propuestas se presentaron para la subasta y ninguna igualó la del Sindicato. Este se comprometía a ejecutar los trabajos en el plazo de seis meses y con la rebaja del 7 por 100 sobre el metro de construcción. Ni que decir tiene que la excelente proposición tuvo como resultado recoger la obra.

Y ya desde aquí el Sindicato de construcciones va ensanchando su radio de acción, demostrando su capacidad y disposición para luchar siempre en condiciones superiores a cualquiera otra entidad similar.

El nuevo aspecto que viene ofreciendo la actuación de los Sindicatos católicos de Alicante es el mejor elogio que puede tributarse de una idea tan admirablemente interpretada, y que a medida del transcurso de los días va enseñando nuevos caminos de fácil y triunfal acceso.

También habremos de mencionar que los Sindicatos tienen establecida su cooperativa, en la que el obrero adquiere su ajuar-laborable en géneros de una calidad y precio inmejorables, y que además están hoy interesados en otra obra de gran altura, ya que han logrado la contrata para la construcción de un edificio cuyo presupuesto se eleva a 350.000 pesetas.

EL HOMENAJE A CAJAL

(SERVICIO TELEFÓNICO)

ZARAGOZA, 20.—El Ayuntamiento ha acordado acudir corporativamente a los actos que organiza la Universidad con motivo de la jubilación de Cajal y contribuir con 20.000 pesetas para el monumento que se erija en la Facultad de Medicina.

NOTAS POLITICAS

Para discutir los proyectos tributarios

El Gobierno quiere habilitar los lunes, y a ello se oponen algunas minorías parlamentarias

Presidencia

El jefe del Gobierno despachó ayer con su majestad, y desde el balcón de Palacio presentó el desfile de los elementos de locomoción que cuenta el Cuerpo de Seguridad de Madrid.

Después acudió a su despacho oficial. A los periodistas dijo que el marqués de Buniel le había anunciado una pregunta acerca de la constitución y funcionamiento de las Comisiones parlamentarias permanentes.

Las recompensas militares

Ante la Comisión de Guerra informó ayer el ministro del ramo, que fué presentado por el presidente del Consejo. Después de hacer un gran elogio del general Berenguer propuso el desglose de su nombre del proyecto de recompensas. La Comisión declaró que así lo haría, pero haciendo constar que era a petición del Gobierno.

Respecto a la propuesta relativa al general Barrera, quedó pendiente por falta de un trámite.

Sobre el resto no ha recaído acuerdo.

Contra el lujo y el capital inactivo

El ministro de Hacienda, conversando con los periodistas en el Congreso, manifestó que le habían visitado dos personalidades pertenecientes, una al maurismo, y el cirujano la otra, para asegurarle que sus respectivos grupos no combatirían los proyectos tributarios por ser subsecuentemente los aprobados por el anterior Gobierno.

Me conviene hacerlo constar—agregó—porque he leído en un periódico todo lo contrario, puesto en boca de un ex ministro; aunque ya sabemos lo que significa la frase periodística «una caracterizada personalidad» o «un significado ex ministro». Además, mis proyectos, que son casi los mismos que presentó el Gobierno anterior, responden a una necesidad inmediata y urgente, y su tendencia, que no es otra que castigar fiscalmente al lujo y hacer producir el capital inactivo, está fundada en el Evangelio, y está establecida en la Enciclopedia «Rerum Novarum». Combatir mis reformas es, pues, combatir las enseñanzas del cristianismo.

El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada que el registro practicado en el domicilio del señor Torralba Beceri se verificó por la autoridad militar y con el correspondiente mandamiento, que firmaba el juez de aquella jurisdicción, señor Pitta. Por tanto—agregó—en el asunto no tuvo la menor participación la autoridad civil.

Desmintiendo unos rumores

El ministro de la Gobernación manifestó, al mediodía de ayer que ignora el fundamento que puedan tener los rumores recogidos por algunos periódicos de que se avencian acontecimientos políticos.

Añadió que, si hace falta, se habilitarán algunos días más para que el Parlamento funcione.

El proyecto de transportes

Según parece, en la conferencia que ayer mantuvo con el ministro de Fomento el señor Cierra acerca del proyecto de transportes el ex ministro de la Guerra dió seguridades de que no habrá obstrucción al proyecto citado.

La carrera de Comercio

La Junta directiva del Colegio Central de Titulares Mercantiles ha visitado al ministro de Hacienda para formular algunas peticiones relativas a la carrera de Comercio, que el señor Bergamín prometió atender.

La tarde en el Congreso

El señor Cierra llegó a primera hora al Congreso y conversó con algunos periodistas y diputados. A todos aseguró que venía en son de paz, y que sólo le traían a Madrid asuntos particulares. Hoy regresará a Murcia.

El diputado por Santiago, señor O'Shea, había anunciado una intersección acerca de la actuación de las Juntas de Defensa, pero accediendo a indicaciones del Gobierno, que no cree este momento el más oportuno para tratar ese asunto, ha aplazado su intervención.

El conocido sindicalista «Noy del Sur» estuvo ayer tarde en el Congreso, y con autorización presidencial presenció la sesión desde la tribuna de la Prensa y penetró en los pasillos y en el salón de conferencias.

En un rincón del salón de sesiones celebraron una larga conferencia el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra, Estado y Gobernación. No ha habido medio de quebrantar la reserva de los conferenciarios para averiguar el asunto de que se trató.

El señor Cierra habló ayer tarde con el ministro de Fomento acerca del proyecto de transportes, y el ex ministro de la Guerra anunció su propósito de discutir detenidamente ese proyecto, sin el menor ánimo de hacer obstrucción ni de dificultar su aprobación.

El presidente del Congreso ha hecho saber a los jefes de las minorías el deseo del Gobierno de habilitar los lunes para el debate del teatro Real.

EN EL REAL

Despedida de la Sinfónica

El domingo, a las cinco y media de la tarde, organizado por la Asociación de alumnos de ingenieros y arquitectos, se celebrará el anunciado concierto, despedida de la Sinfónica en el teatro Real.

Se anuncia en el programa el estreno de una obra del joven compositor don Felipe Briones.

Las localidades pueden adquirirse hoy viernes en Plazateo, 12, principal, de cubrir a los jefes de las minorías el deseo del Gobierno de habilitar los lunes para el debate del teatro Real.

¡CUIDADO CON EL OMNIBUS!

Cuando ya casi no se atrevía uno a salir a la calle por miedo a los mil y un peligros de la circulación, he aquí que surge otro peligro más pavoroso. No reciban ustedes la noticia con esa heroica indiferencia con que tiene recibir el perro flaco la noticia de que tiene una pulga más. Les aseguro que los caos es grave.

Hasta ahora, para ser atropellados, había la elección entre el carro de mulas, el tranvía, el auto, el camión, la moto y el coche de tracción más o menos animal. Ercuso decir que la elección estaba a cargo del conductor de la respectiva apisonadora. Hoy tenemos a la disposición de nuestros huesos un nuevo vehículo que viene a hacer de las suyas: el omnibus de Bergamín.

Han querido llamarle omnibus a la ley en proyecto por la variedad de disposiciones que contiene y transporta; se le debe llamar omnibus también porque aquel a quien cosa bajo sus ruedas está dividido; no hay quien le quite hinchazón de la cédula, desgarramiento de los tejidos del bolsillo, fractura de la base del capitel, pérdida de materia rentística y conmoción de todas las vísceras económicas. Se establece con esto un nuevo motivo de intranquilidad para las familias. Cuando alguien se retrasa en llegar a su domicilio, sus deudos se preguntarán azorados:

—¿Dios mío! ¿Le habrá cogido el omnibus?

Y en vez de llamar por teléfono a la Casa de Socorro o a la Comisaría del distrito, preguntarán ansiosos a la Delegación de Hacienda:

—¿Han llegado ahí los restos de un señor de cierta edad envueltos en un expediente de apremio?

—Sí, señora; aquí lo estamos liquidando. Claro es que el omnibus no ha salido todavía a la calle, y el riesgo está aplazado; pero ya se oyen los casacaheles, y bueno es ponerse en lugar seguro. Dicen que va a salir del Congreso. Lo advierto para que nadie pase por allí.

Sin duda, para quitar un poco de ferocidad a los atropellos y evitar los agudos chillidos de las madres, se les quiere hacer simpático el omnibus estableciendo un recargo contributivo para los solteros. Cree el ministro, por lo que se ve, que con este recargo y acaso ofreciendo en dote la co-

Del color de mi cristal

POR INFRINGIR LA LEY

El gobernador civil de Barcelona ha hechos efectivos durante el mes de marzo ciento una multas por infracción de la ley de Subsistencias, que importan 12.440 pesetas.

Tortosa, 20.—El padre Rodés, director del Observatorio del Ebro, marchará mañana a Roma, invitado por el presidente de la Unión Agronómica Internacional, señor Baildura para asistir al Congreso cuya apertura se celebrará el 2 de mayo, en aquella capital.

SUBSISTENCIAS

DE CORREOS

Manifiesto ayer el señor Silvela que se propone reformar los reglamentos de servicios, especialmente el del Giro Postal, que funciona conforme al provisional establecido en su creación. Trata también de reorganizar el personal, procurando conseguir en él la unión y armonía que reclaman los servicios, y que cesen las campañas de la Prensa profesional, con descrédito del servicio y del Cuerpo.

Tiene el pensamiento de conceder a los opositores de Correos que fueron llamados al servicio militar un llamamiento especial, terminados todos los ejercicios de la oposición, para que puedan concluir los suyo. Se halla dispuesto a escuchar las quejas de todos sus subordinados y a hacer estricta justicia; quiere presidir una reunión de la Junta de Jefes para hacerse cargo de su funcionamiento y del espíritu que la anima.

Propósitos del director general

Manifiesto ayer el señor Silvela que se propone reformar los reglamentos de servicios, especialmente el del Giro Postal, que funciona conforme al provisional establecido en su creación. Trata también de reorganizar el personal, procurando conseguir en él la unión y armonía que reclaman los servicios, y que cesen las campañas de la Prensa profesional, con descrédito del servicio y del Cuerpo.

Tiene el pensamiento de conceder a los opositores de Correos que fueron llamados al servicio militar un llamamiento especial, terminados todos los ejercicios de la oposición, para que puedan concluir los suyo.

Se halla dispuesto a escuchar las quejas de todos sus subordinados y a hacer estricta justicia; quiere presidir una reunión de la Junta de Jefes para hacerse cargo de su funcionamiento y del espíritu que la anima.

Folleton de EL DEBATE 14)

ESPANTABLES AVENTURAS DE M. HERBERT DE RENICH

EL CAPITAN X

POR GASTÓN LEROUX VERSIÓN CASTELLANA DE RAFAEL ROTLLAN ILUSTRACIONES DE M. PEDRERO

mismo nombre a todos los habitantes del sub-marino: el de verdugos.

Yo he opinado siempre que no se debe responder al mal con el mal, sea la que fuere la catástrofe inicial, y que las predicciones justas del Apocalipsis no autorizan para creer que los buenos triunfarán con las mismas armas que los malos.

Sé perfectamente que todo el mundo no es de mi opinión, pero todo el mundo no tiene la imparcialidad y tranquilidad y espíritu relativos de un neutral. Digo relativos porque, ciertamente, en el instante actual, en los oídos aún los terribles acentos de la oración de la tarde, me asaltan multitud de sentimientos muy capaces de turbar la impasible serenidad de mi filosofía.

El más angustioso de estos sentimientos me

hacia temer que, pese a mi neutralidad pública y reconocida, los ángeles de las aguas me tratarasen como a su peor enemigo, castigando mi audacia al penetrar en aquel funesto barco, y mi curiosidad al pretender enterarme de cuanto en él ocurría.

Y, sin embargo, no podría seguramente seguir ocultándome de ellos mucho tiempo; las fuerzas me abandonaban y pronto sonaría la hora en que me atraparán y tuviese que explicarme.

Huyendo de la parte del buque destinada al azar, me encontraba en un pasillo que reconocí, porque ya lo cruzara al entrar en el comedor, cuya contemplación me arrancara gritos admirativos por el lujo de sus mármoles y de sus piedras preciosas.

Entré de nuevo en el comedor solitario, y hallé los restos de un magnífico banquete.

Presuroso me aproveché de la ausencia de los criados, que pronto tornarían de la oración de la tarde, y devoré literalmente cuanto quedaba en los platos. Un vino dorado, que había en una botella, acabó de reanimarme, y cuando franqué la puerta del prodigioso recinto, con mis fuerzas había recobrado el equilibrio moral lo suficiente para prever los acontecimientos próximos sin temblar como un chiquillo.

En aquel punto of una música admirable, que parecía bajar del cielo. Alcé los ojos y vi unos grandes órganos, en que hasta entonces no me había fijado, y que se hallaban en la galería que daba la vuelta al inmenso salón.

Quedé inmóvil, flotando mi espíritu en olas de armonía.

No conocía la música que estaban tocando,

ni la escuela a que pudiera pertenecer. Yo no había oído nunca nada análogo... Un ángel llorando sobre las calamidades del mundo, no hubiera emitido sones más desesperadamente dulces, más magníficamente melancólicos, más tristes y más desgarradores. Me eché a llorar...

Siempre he sido muy sensible a la música, y en el estado de enervamiento en que me encontraba se comprenderá fácilmente que no reprimiese las lágrimas.

Quien tocaba el órgano de ese modo tan maravilloso debía ser un gran artista, y, sobre todo, debía haber sufrido mucho. En todo caso, aquel sufrimiento, que se expresaba tan grandiosamente, no clamaba venganza como la terrible oración de la tarde a que asistiera poco hacía.

Contraecía de tal suerte aquella música, y la disposición de espíritu, que revelaba todos los horrores con que yo había chocado desde que comenzara a errar por los meandros del misterioso buque, que, pasado el primer momento de sorpresa, no dudé acercarme a los órganos. No me había en la cabeza que hubiera algo que temer de la persona que sabía idealizar hasta aquel punto su dolor. Y llorando siempre, más confortado por una esperanza sin límites, subí la escalera que daba a la galería.

Quedamente, pero no interrumpir la admirable sonata, y también para no dejar de ver y de estrechar la mano del ser de quien esperaba ya mi salvación, avancé...

Tras un último gemido, la voz del órgano enmudeció.

Corrí entonces.

Di la vuelta al órgano.

¡No había nadie!

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

El mágico instrumento vibraba aún. El telado estaba descubierta. Pero el que había tocado, el que había expresado sus sufrimientos por medio de aquellas teclas no estaba allí...

con arrobo, le respondió en el mismo idioma.

Por su voz, no obstante, y por su acento adquirí la convicción de que era francés, gascón o vasco..., el que por la mañana había preguntado con tanto interés a la «gitana» cómo se encontraba de salud. La española dijo así:

—Lo que ha tocado el capitán esta tarde es bellísimo. Me gusta cuando toca cosas así, porque algunas tardes me da miedo; más miedo que con nada, con su música. Por lo demás, hoy tiene un buen día. Esta tarde, mientras comíamos, me quejé de que no me hubiera dejado bajar a tierra ni una hora, ni media, ni unos minutos, y le dije que estaba muy triste y que tenía ganas de llorar. Entonces él me cogió una mano, la besó paternalmente y me contestó:

—Tenga un poco de paciencia, Dolores; tenga un poco de paciencia y acabarán todas sus desdichas... Pronto será usted feliz, y permanecerá todo el tiempo que quiera en tierra firme...

—¿De veras? ¿De veras? ¿Ha dicho eso? —Sí, te lo juro.

—¿No te engañaría para consolarte, querida? ¡Supongámoslo! Pero, ¿sabe uno nunca a qué atenerse con tu capitán?

—No hables mal del capitán X. Es muy bueno.

Sesiones de Cortes

COTIZACIONES

DE JUNTO SUYO LA GIRARDA

Régimen jurídico de la pequeña propiedad

DE BOLSAS

LA SEGUNDA DE FERIA

Ni entro ni salgo en eso; pero que hoy no tenía nada en el brazo derecho, como la luz. Como la luz de Sevilla, que es la más clara de todas.

El ministro de Gracia y Justicia anuncia la presentación de un proyecto que lo regularice

MADRID.—Serie F, 68,50; E, 68,55; D, 68,66; C, 68,70; B, 68,80; A, 69,00; H, 71,00.

Con la izquierda se torea!

Ya ve usted, iban los taurinos rechinando los dientes.

Le abroncaron lento, pero continuamente en sus faenas medrosas e ignorancias... ¡estas alturas!

SENADO

SESION DEL DIA 20

Abre la sesión a las cuatro y cinco minutos el señor Sánchez de Toca.

RUEGOS Y PREGUNTAS

En el Banco azul los ministros de Hacienda, Instrucción pública y Gracia y Justicia.

Censura los propósitos del señor Bergamín, de imponer nuevos tributos a los titulares del reino, pues ello obligará a algunos de sus poseedores a renunciar a ellos por falta de medios económicos para sostener la nueva contribución.

El ministro de HACIENDA responde que aunque nadie más respetuoso que él con las tradiciones patrias que encarnan la grandeza de España, cree que son las clases altas las obligadas a dar ejemplo en el sacrificio a favor de la nación.

Después de un ruego del señor PALACIOS al ministro de HACIENDA, se entra en el ORDEN DEL DIA.

Proposiciones retiradas

Se aprueba el acta de la sesión de ayer. Se da segunda lectura a la proposición de los señores Canella, Castro García y González Posada, sobre la concesión del bronce necesario para la creación de un monumento conmemorativo del señor marqués de Casariego.

El señor CANELLA defiende la proposición. El ministro de HACIENDA dice que, a pesar del buen deseo del Gobierno, no es posible realizar el proyecto por no haber el bronce que se destina a estos monumentos.

Queda retirada la proposición. Se da segunda lectura a la proposición de ley de los señores Azpeitia y marqués de Lala, sobre régimen jurídico y económico de la pequeña propiedad.

El señor AZPEITIA defiende la proposición. El ministro de GRACIA Y JUSTICIA manifiesta que no puede aceptar la proposición, pero promete un proyecto en el que recogerá muchas de las iniciativas del señor Azpeitia.

Intervienen brevemente el señor VALERO HERNANDEZ y el marqués de LIS.

El señor AZPEITIA retira la proposición, pero en la inteligencia de que el ministro cumplirá la promesa que ha hecho de presentar un proyecto sobre la cuestión debatida.

Se retira un dictamen de la Comisión permanente de Hacienda concediendo exenciones tributarias a los Sindicatos industriales, mercantiles y obreros que se constituyan.

El presidente de la CAMARA propone que no se celebre sesión hasta el martes, y así se acuerda.

Se levanta la sesión a las seis de la tarde.

CONGRESO

SESION DEL DIA 20

Comienza la sesión a las tres y cuarenta y cinco, presidida por el conde de Bugallín. Asiste el ministro de Fomento y poquísimos diputados.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor COMPANYS pide que se dictamine rápidamente el proyecto de ley sobre contratos agrícolas para que sobre él delibere cuanto antes la Cámara.

(Entran el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia.)

Annuncia una interpelación sobre el problema agrario. Pregunta al Gobierno los motivos del cese del coronel Riquelme en el mando de la Policía indígena.

El presidente del CONSEJO dice que el Gobierno considera de gran importancia el proyecto de ley de contratos agrícolas, pero que pesan sobre el Gobierno tales apremios de trabajo, que de momento, no podrá tratar de eso.

En cuanto al relevo del coronel Riquelme, manifiesta tan sólo que el Gobierno ha considerado conveniente sustituirlo.

El señor COMPANYS insiste en la necesidad de atender a la agricultura, y especialmente a los contratos, lo que es de gran necesidad en Cataluña respecto del de la rabas morla y de aparquia, que deben ser modificados.

El señor TORRAS manifiesta que al hablar ayer de las cantidades que habían cobrado los abogados del Banco de Barcelona, lo hizo sin ánimo de molestarlos, sino para alargar un dato necesario a su tesis. Y que si alguna acusación hubiese tenido que hacer contra ellos, la habría hecho de modo preciso y concreto.

El señor NACHER pide que se obligue a la Compañía de Ferrocarriles Andaluces al cumplimiento de algunas disposiciones que no respecta. Se queja de deficiencias en el servicio de esa Compañía.

El ministro de FOMENTO dice que el envío de tropas a Marruecos desahució el servicio de los ferrocarriles andaluces.

El marqués de BUNNEL explica una interpelación sobre el funcionamiento de las Comisiones parlamentarias.

Considera que las Comisiones deberían colaborar con el Poder ejecutivo, como acontece en Francia, única manera de que los Gobiernos desarrollen política definida y constante en orden a los grandes problemas nacionales, como Marruecos, y en general, la política exterior, en la cual no hay orientación segura, según se atestigua actualmente.

Mientras los Parlamentos extranjeros han estudiado detenidamente todas las cuestiones que se tratan en Ginebra, nosotros no nos hemos ocupado de acordar instrucciones para nuestros representantes.

El jefe del GOBIERNO no participa del criterio del marqués de Buniel, porque, no ya las Comisiones permanentes, ni aun el Parlamento, puede coadyuvar constantemente a la obra de Gobierno, puesto que constitucionalmente la labor parlamentaria es muy distinta.

Niega que en los Parlamentos extranjeros se hayan acordado instrucciones para la con-

ferencia de Ginebra; sólo se ha hecho dar voto de confianza a los respectivos Gobiernos, y ha sido ventajoso, porque se ha visto que allí no han pasado las cosas conformes se pensaba.

ORDEN DEL DIA

Se aprueban varios dictámenes. El señor PRIETO hace oposición al de habilitación de la Aduana de las Lías.

El ministro de HACIENDA dice que se encontró el proyecto dictaminado y que antes de hacer sobre él ninguna manifestación necesita conocer el criterio de la Comisión.

El señor TORRES BELLA, de la Comisión, defiende el proyecto y expone la conformidad de todos los organismos locales en la conveniencia de la habilitación de la Aduana, a la que sólo se ha opuesto la Dirección general del ramo.

El señor PRIETO hace argumento de esta oposición de la Dirección general.

El ministro de HACIENDA manifiesta que, considerando el dictamen solamente en una autorización, mientras él ocupó el cargo actual no se hará uso de ella.

Se vota nominalmente el dictamen, y por no haber número bastante de diputados queda sujeto a otra votación.

Se levanta la sesión a las siete y veinte.

Artísticas medallas

PLACAS Y PILAS DE SANTA TERESA DE JESUS, en aluminio, plata y oro, recuerdo del tercio centenario. Fabricantes: SERRANO.—BILBAO

A TIROS

Un hombre muerto y una mujer herida. El inquilino de la calle del Gato, número 5, principal, escuchó dos detonaciones que partieron de una habitación que tenía alquilada al soldado de Ingenieros Manuel Martínez Valdés y Lora y Hernán Pámpora, de diez y ocho años.

Entró en el cuarto, hallando a la muchacha con una herida en el pecho, calificada de pronóstico reservado, y a Manuel con otra de carácter gravísimo en la región temporal derecha, que le produjo la muerte a poco de ingresar en la Casa de Socorro.

La muchacha prestó declaración, manifestando que no se explicaba el motivo de la agresión de que le había hecho víctima Manuel.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado militar. ENFERMOS DEL ESTOMAGO. Tomad Digestona Chorro. PÍDASE EN FARMACIAS.

LA POLICIA

Son revistados los nuevos servicios. El Rey felicita al señor Millán de Priego. La revista. Conforme anunciáramos, tuvo lugar ayer, a las once, en el paseo de Rosales, la revista de los nuevos servicios del Cuerpo de Seguridad.

Las fuerzas se encontraban allí desde las nueve y media, guardando correcta alineación sobre la acera de la derecha. Al frente de estas se hallaban el coronel señor Miano, teniente coronel Sanjurjo y otros varios jefes y oficiales.

Poco antes de las once llegaron al ministro de la Gobernación, el director general de Orden público y los comisarios jefes de brigada don Adolfo de Miguel y don Enrique Magaña.

El señor Marzo hizo al ministro una breve relación de los nuevos elementos con que ha sido dotado el Cuerpo, y seguidamente dió comienzo la revista, que fué detallada, informándose los altos jefes del funcionamiento de cada uno de los aparatos.

Terminado este examen, y previas las órdenes oportunas, que fueron dadas con señales de pito, dió comienzo el desfile en dirección a la calle de Ferraz, para seguir el itinerario que ayer indicáramos.

A la cabeza de las fuerzas iba, en automóvil, el teniente coronel Sanjurjo, que mandaba la columna, con los capitales ayudantes, y seguían, inmediatamente detrás, las secciones ciclistas, mandadas por el capitán don Luis Herrero y dos tenientes. Iban estas fuerzas formando secciones de 15 guardias con un cabo o sargento, sumando un total de 208.

A continuación iban 26 motocicletas con side-car, diez de ellas ocupadas por el motorista y dos guardias, y el resto por el primero y uno de los segundos. Al frente de esta sección iba el capitán señor Cruz.

Marchaban seguidamente ocho automóviles, de seis asientos cada uno; un camión para el traslado rápido de fuerzas, parecido a los que usan los bomberos, con 20 guardias armados de tercerolas máuser, y un suboficial. Este camión va provisto de una campana para avisar, por estar destinado a circular a gran velocidad. Seguían, finalmente, un coche celular para 19 plazas, destinado al transporte de detenidos; un camión de gran tamaño y dos cocinas de campaña parecidas a las que usa el Ejército y capaz cada una de ellas para la confección de 250 raciones.

El desfile se efectuó con gran precisión y marcialidad, distinguiéndose notablemente las secciones ciclistas, que marchaban con perfecta uniformidad.

El paso por Palacio. Al llegar la cabecera de las fuerzas a la plaza del Oriente se acomodó a uno de los balcones de Palacio su majestad el Rey, al que acompañaban el presidente del Consejo y los ayudantes de servicio. El público que se encontraba en la plaza prorumpió en vitores y aplausos.

La columna continuó su marcha por las calles Mayor, Puerta del Sol y Alcalá hasta la plaza de Castelar, donde se disolvió.

El desfile fué presenciado por numerosos público, que tributó a las fuerzas calorosísimos elogios.

A poco de llegar a su despacho del ministerio de la Gobernación el señor Millán de Priego, fué llamado telefónicamente por el presidente del Consejo, quien, por encor-

de su majestad y en el suyo propio, le felicitó calorosamente, añadiéndole que con el acto de ayer había puesto bien patentados sus dotes de organizador y administrador.

También mereció el señor Millán de Priego otras numerosas pruebas de afecto por parte del ministro de la Gobernación y de varias personalidades políticas que presenciaron el acto.

Banquete en el Ritz. A la una y media tuvo lugar en el Hotel Ritz el banquete con que obsequiaba el director general de Orden público a sus subordinados, en conmemoración del aniversario de su nombramiento para el cargo que hoy ocupa.

Con el señor Millán de Priego se sentaron todos los jefes de Vigilancia y Seguridad y representantes de las distintas escalas y dependencias que integran ambos Cuerpos. Por deseo expreso de aquél no hubo brindis al desahorar el champán. Terminado el acto, una comisión de funcionarios, presidida por el comisario jefe de la primera brigada, don Adolfo de Miguel, fué a cumplimentar a la señora y señorita de Millán de Priego, a las que hicieron entrega de dos hermosas canastillas de flores.

La Policía será mejorada. El señor Millán de Priego, que se encontraba satisfechísimo por el brillante resultado de la jornada de ayer, expresó a todos su confianza en que los Cuerpos de Policía a él encomendados llegarán en plazo no muy lejano a alcanzar la importancia que les corresponde, pues lo hecho hasta ahora no es más que el prólogo de la magna obra que se propone realizar. También tributó elogios cariñosísimos al personal a sus órdenes, del que dijo que era muy bueno y sólo necesitaba que se le animara y rodeara de las consideraciones necesarias.

Añadió que en breve llegará a Madrid más material como el que ayer desfiló, que será distribuido por distintas provincias, principalmente Barcelona, Valencia, Sevilla y Bilbao.

La adquisición de todo este material se ha efectuado con las cifras consignadas en presupuestos, sin añadirles una sola peseta, y hay que tener en cuenta que éstos no habían sido confeccionados en tiempos del señor Millán de Priego, sino mucho antes de su nombramiento.

Además del reparto de bonos efectuado entre los pobres con el importe de lo recaudado por los agentes, que tenían el propósito de rendir un homenaje de adhesión a su director, éste dispuso que en el día de ayer fueran socorridas las viudas y huérfanos de la Policía que hubiera más necesitados.

El importe del material. Según nota facilitada por la Dirección general, el material adquirido y revistado ayer ha costado lo siguiente: Las motocicletas, 200.000 pesetas; los coches automóviles, 250.000; las bicicletas, 61.000; el camión celular, 75.000; el camión para transporte de fuerzas, 50.000 y las dos cocinas, 8.000.

Además conviene hacer constar que el señor Millán de Priego, al cerrar el último ejercicio económico, devolvió al Tesoro 100.000 pesetas, y que tiene en la actualidad el colegio de huérfanos, que se inaugurará en primeros de junio próximo, a cantidad de millón y medio de pesetas.

Hoy se ha llevado el gato al agua y las palmas a casa Marcialito Lalanda. Para ello lo ha bastado simplemente con torear con la mano de hacerlo los buenos toreros. ¡Con la izquierda! Hoy se ha toreado con la izquierda en Sevilla! Eran las cinco menos cuarto.

Y si vierais la alegría, la emoción con que el público al verse ante un torero que quería torear y enseñar que sabe hacerlo, al encontrarse con el toro con la izquierda, que creía perdido, se puse en pie y aplaudió con todo el calor, que hogaño anda fugitivo! Y no es que Marcial se encarnara a las nubes de lo extraordinario y nunca visto; pero sin pasar de lo que en tecnología taurina se llama superior, le bastó con traer el toro a su cauce para despertar entusiasmos, más que dormidos, enterrados, y aleccionar a los impresionables que se dejan guiar por el toro ventajista, aunque de gacé, de la derecha.

No es que ignoramos que alguna vez se impone la necesidad de torear con aquella, y que entonces, está bien su empleo; sino que nos oponemos al abuso de hacerlo, al que hacen los toreros para estar con el toro sin torear ni exponer una sola lentejuna.

Muy vistoso, muy efectista, señores aficionados, ese paso de pecho con la derecha, pero fijas bien en que forzosamente, antes de tomar el toro las mulatas ya ve toreado, y por tanto, los pitones no han visto ni de cien leguas al torero.

Y aquí se trata de que ya que los toreros cobran esas cantidades fabulosas, inverosímiles que nunca se habían cobrado, hagan lo que deben hacer: torear.

Que es lo que no hacen en la generalidad de los casos. Y que el público está por la verdad del toreo «fictivo» se vio bien claro hoy.

Toreaba Miera a su quinto toro, muy alegremente; pero con la derecha, y una gran parte del público le jaleaba y pedía música; pero la música no sonó hasta que, pasándose la mulata a la mano de los toreros buenos, dió un pase alto con la izquierda, y entonces los aplausos sonaron más fuerte, y en mayor número.

La verdad empieza a marchar, señores toreristas. ¡No consentáis que la detengan, señores aficionados!

¡Con la izquierda, con la izquierda! Lo otro es doble.

TOROS DE SANTA COLOMA. Desde luego, lo mejor de la corrida fueron los toros del conde de Santa Coloma, un habiendo alguno oso y otro de poca sangre.

La ganadería de Santa Coloma no es un almacén de reses con cuernos, sino un negocio que, poniendo el amor propio y el honor de la divisa por cima del interés, lo saca muy lucido el capital de dinero y cuidados que en ella emplea su dueño. Al presente es la que cuenta con mayor número de votos entre la afición.

Y por algo, cuando algún criador quiere refrescar y mejorar su sangre, acude en la mayoría de los casos a Santa Coloma en busca de sementales.

La corrida de hoy, la mejor presentada y más igual de la feria, mereció buen calificativo, que, a no discordar los dos toros citados, hubiera sido superior, pues hubo bichos de esta marca de los que se arrancaban de largo con alegría, llegaban bien y se portaban mejor en el encuentro.

Alguno, por su hermoso tipo, fué aplaudido al presentarse. Y fué una lástima la retirada, por cojo, del cuarto, que dió muestras de ser un gran toro.

Para los toreros no tuvieron dificultades, antes al contrario, fué una corrida «para hacer toreros».

¡Si lo coges qué! No conseguiréis nunca borrar siquiera una tarde su recuerdo.

DE TOLEDO, DULCES! Los últimos serán los primeros. Hoy lo fué Marcial Lalanda. El chiquillo salió con ganas de probar su torería, y la probó.

No me gustó, aunque lo jalearon, con el capote, porque, aunque menos, subsistió en el algo de aquella fea retorcadura de cuello, y se entendía en los lances o mueve demasiado los pies, pasado el toro, buscando posturita; pero puede apuntarse, en cambio, en su favor el no haberse dejado comer por el torero, que se revolvió en una moneda de cinco céntimos.

En los quites tuvo alegría, y toró suavemente, aunque sin parar; y dió además cierta variedad a la cosa rompiendo la desahogada monotonía en que nos tienen los cortísimos cultivadores del «pasón» y recorte, a todo pasto. Su mejor quite fué uno abanicando, en que hubo figura a qué quiere señorito, y otro doble, capote a la espalda, muy bien comenzado y terminado con buenos fortuna por un pirotón del toro a la tela.

Por cortesía de Miera puso un par de frente, muy bueno y con mucha salsa torera, al quinto.

Pero donde se llevó a la gente de calle, callejuelas, plazas y plazuelas, fué toreado de mulata. ¡Con la izquierda, al natural, a sus dos toros!

Viva el mazapan, aunque se me caigan los dientes. Que en este caso no es cosa de confundiérselo, ni blandirle, sino de masculinidad toreril.

De rodillas salió a buscar a su primero, y así le dió un pase valiente, por lo que se arrojó a desahar, y en pie, después de dos ayudados altos y uno de pecho, bueno, que fueron «colados» ¡qué palabreja!, tiró un natural de olé, seguido de otros dos buenos sencillamente, entre la ovación más estrepitosa de la feria que se le hace el público, acompañada de música, que se salió alegremente por «seguijillas». ¡Olé! ¡Y era hora de que hubiera alegría en su tierra de ella! Dió luego un pase grito en su tierra de ella. Dió luego un pase grito, cambiado, bueno, derecho y tal, ayudado, con un pinchazo de largo, y repitiéndose la ovación a la faena.

Hubo más pases de adorno, entre los que no faltó el ventajista de pecho con la derecha; media tendida, ladecilla, con desahar, sufriendo un palo, y otra igual, por el vicio de levantar la mulata en el momento preciso, y un descabello. (Ovaciona a la faena al natural, y vuelta a la redonda cocechando sombreros y babas.)

Brindó el otro al ex torero caballero Ricardo Torres, Bombita — con qué dinero le hubiesen pagado, si este hombre, toda voluntad y pundonor, sale ahora a torear con esta colección de niños desgraciados? — y tras un cambio muy bonito metió otra vez tres naturales, superosísimos el tercero, uno de pecho y otro natural, y acabó, con licencia ya para hacer lo que quería, adormándose con la otra mano, muy arrimado, por lo que sufrió algunos acicateos sin darles importancia, sobresaliendo un cenizo rodillazo, y hubo música, y olés, y pimas, y ovación, y leve petición al doblar el toro de una casa entera, en el alto, con poco estilo.

Y la gente salió muy contenta de él.

El ex banderillero de Belmonte es activo, voluntarioso, como ahora se dice; es también valiente; tiene su partido; pero acá no nos convence. Es manco de la izquierda.

Además no se ha estudiado bien, y como para él es más cómodo sacar partido sin peligro a sus condiciones físicas de dominación, le costará trabajo convencer a los aficionados que hulan dejado y no pasan por movimiento mal hecho.

Hoy, como ayer, fué largamente ovacionado. La simpatía y el paisajeañe pueden mucho; pero a nosotros, y a buena parte de la plaza, no nos convenció, ni nadie que le haya visto puede oír sin reírse, la presentación que de él quieren hacer como el renovador del toro.

Si eso de la derecha es de la edad en que Belmonte dejó de ser el «vobrocito Juan»...

Muy activo y muy valiente en los quites, y bien, a ser, en las banderillas; todo fué derecho con la mulata, y no siempre bien. Ya pudo notar como la gente se le volvió en el quinto, y después de haberle jaleado los primeros pases de derecha, se llamó a engaño cuando le vio insistir con esta mano con un toro que notoriamente pedía la otra.

Y como acá nos hemos propuesto re enseñar por doublelistas las faenas en que, sin necesidad, sólo intervienga la derecha, nos limitáramos a decir que así fueron las dos faenas de Miera, empleando en ocasiones un machete como si tuviera delante a la fiera corrupta, y no un toro que decía chun-chun de torearre con la zurda; y que le aplaudieron la primera parte de su faena al quinto, musicándole un pase con la izquierda, no por meritorio, sino por ser tan esa mano. ¡Bien, maestro!

Mató mal al primero en varias veces, y de una y media al quinto.

Estuvo muy cortés ofreciendo los pases en este toro a sus compañeros de fuerza de casa.

El valenciano estuvo francamente malo. Dicen que ha venido con una cornada, nada menos que cornada, en el brazo derecho.

No lo creo. Toda la tarde tuvo la mulata en esa mano. Y pasas, pasan mucho la franja y el estoque para tenerlos constantemente en la mano de un brazo lastimado.

Nosotros, que creyendo, inocentes, en su herida, esperábamos verle torear a fortiori con la izquierda, y nos salió de derecha y palmeado.

Tan palmeado que le dieron un aviso en el primero. Matando, peor.

Y gracias a que el público hizo que le retirasen el toro bravo.

Decían los aficionados que se las dan de leídos y escritorios, que la herida de Granero se llamaba hasta el lunes una morenosanjamatitas.

Cuatro minutos, treinta y cinco segundos un quinto.

GRAN PREMIO DE BARCELONA.—Hasta ahora se han inscrito los siguientes caballos: «Berlieres», «Mirandas», «Condé», «Santander II» y «Beau», de J. Liéux; «Tambour», del duque de Toledo; «Wheat Ducks», «Flying Post» y «Alonso», de Valero Pueyo; «Night Haunts», de la marquesa viuda de Villagodio; «El Plumitas», de M. de Coste, y «Vestalin», de Fabra Palleja.

San Sebastián. El partido celebrado esta tarde en el campo de Atocha ha dado el siguiente resultado: REAL SOCIEDAD..... 4 tantos. (Artoles, 3; Arbidé, 1.) Cantonal de Neufchatel (Suiza)... 1 — ARRATE PODRÁ JUGAR

SAN SEBASTIAN, 20.—Arrate ha mejorado mucho. He hablado con él y me ha asegurado que podrá jugar en Burdeos.—E. ORGANIZACION DEPORTIVA

La sección de deportes organizada por la Juventud Integrada ha acordado celebrar un partido de «football» y una jira campestre.

TENNIS GOMAR YENGE A GORDON LOWE

En Barcelona han continuado los partidos del «match» España-Inglaterra, logrando los ingleses su primera victoria en el partido Gomar-Sindreu.

En cambio, el conde de Gomar venció al gran jugador inglés Gordon Lowe, y seguramente, si la resistencia física del español fuese mayor, su victoria hubiese sido apantante.

El tanteo fué como sigue: BAINES vence a Sindreu: 6-4, 7-5, 1-6, 8-10, 7-5. GOMAR vence a Gordon Lowe: 6-3, 10-8, 4-6, 6-4.

Resumen: ESPAÑA, 8 victorias; Inglaterra, 1.

BARCELONA, 20.—Ha terminado el «match» España-Inglaterra, con este resultado: ESPAÑA..... 10 victorias. INGlaterra..... 2 — BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Este Banco recuerda a los tenedores de sus cédulas de 6 por 100 que, mediante el pago de la prima de diez céntimos de peseta por cada título, asegura contra el riesgo de amortización estos valores en el sorteo de 1 de mayo próximo.

Madrid, 20 de abril de 1932.—El secretario, Eduardo Leclere y Méndez.

CASA REAL El Rey a Guadalajara

Hoy marchará a Guadalajara su majestad, el Rey.

Conforme se ha anunciado, los Reyes marcharán el próximo sábado a Moratilla. Harán el viaje en tran especial, saliendo de esta corte a las ocho y cuarenta y cinco de la noche.

SAN SEBASTIAN, 20. En el suceso se marchó la reina Cristina, acompañada del conde de Aguilu y la marquesa de Montezuma.

Acudieron a despedir a su majestad las autoridades, médicos y enfermeras de la Cruz Roja. La Reina fué aclamada al partir el tren.

MAERA

El ex banderillero de Belmonte es activo, voluntarioso, como ahora se dice; es también valiente; tiene su partido; pero acá no nos convence. Es manco de la izquierda.

Además no se ha estudiado bien, y como para él es más cómodo sacar partido sin peligro a sus condiciones físicas de dominación, le costará trabajo convencer a los aficionados que hulan dejado y no pasan por movimiento mal hecho.

Hoy, como ayer, fué largamente ovacionado. La simpatía y el paisajeañe pueden mucho; pero a nosotros, y a buena parte de la plaza, no nos convenció, ni nadie que le haya visto puede oír sin reírse, la presentación que de él quieren hacer como el renovador del toro.

Si eso de la derecha es de la edad en que Belmonte dejó de ser el «vobrocito Juan»...

Muy activo y muy valiente en los quites, y bien, a ser, en las banderillas; todo fué derecho con la mulata, y no siempre bien. Ya pudo notar como la gente se le volvió en el quinto, y después de haberle jaleado los primeros pases de derecha, se llamó a engaño cuando le vio insistir con esta mano con un toro que notoriamente pedía la otra.

Y como acá nos hemos propuesto re enseñar por doublelistas las faenas en que, sin necesidad, sólo intervienga la derecha, nos limitáramos a decir que así fueron las dos faenas de Miera, empleando en ocasiones un machete como si tuviera delante a la fiera corrupta, y no un toro que decía chun-chun de torearre con la zurda; y que le aplaudieron la primera parte de su faena al quinto, musicándole un pase con la izquierda, no por meritorio, sino por ser tan esa mano. ¡Bien, maestro!

Mató mal al primero en varias veces, y de una y media al quinto.

Estuvo muy cortés ofreciendo los pases en este toro a sus compañeros de fuerza de casa.

El valenciano estuvo francamente malo. Dicen que ha venido con una cornada, nada menos que cornada, en el brazo derecho.

No lo creo. Toda la tarde tuvo la mulata en esa mano. Y pasas, pasan mucho la franja y el estoque para tenerlos constantemente en la mano de un brazo lastimado.

Nosotros, que creyendo, inocentes, en su herida, esperábamos verle torear a fortiori con la izquierda, y nos salió de derecha y palmeado.

Tan palmeado que le dieron un aviso en el primero. Matando, peor.

Y gracias a que el público hizo que le retirasen el toro bravo.

Decían los aficionados que se las dan de leídos y escritorios, que la herida de Granero se llamaba hasta el lunes una morenosanjamatitas.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento. Ha fallecido en Cádiz el prestigioso abogado don Francisco Alonso Lago...

Entierro. Ayer tarde, a las cuatro, se verificó el del señor don Pedro José Arsuaga Beraza...

Al entierro asistió una distinguida concurrencia. Recibían la viuda, doña Rosario Dabán...

Aniversarios. Mañana se cumple el primero de la muerte de la marquesa viuda del Pazo de la Merced...

San Jorge. El 23 será el santo de los señores Corbi, Nueva, Silvea y Soto Maldonado...

San Fidel. El 24 serán los días de la señora Gómez Barnes y de los señores Melgares y Pérez Minguéz...

Distinción merecida. El conocido aristócrata y distinguido abogado don Cándido R. de Celis...

Enfermos. La duquesa de Bailén está gravemente enferma en su finca de Malpica...

Bautizo. Ha tenido lugar en la parroquia de San Lorenzo, de Sevilla, el del hijo primogénito de los marqueses de Las Navas...

BANCO DE ESPAÑA

20.º Sorteo para la amortización de títulos de la Deuda al 5 por 100. Emisión de 15 de mayo de 1917...

Debiendo acomodarse la amortización a lotes cabales, corresponde amortizar en este trimestre...

Table with 8 columns: Series, Bolas, Títulos, Capital, etc. for the 1917 bond issue.

Table with 8 columns: Series, Bolas, Títulos, Capital, etc. for the 1920 bond issue.

Por cada serie se hará un sorteo independiente y se verificará con arreglo a las disposiciones contenidas en el real orden fecha 30 de junio de 1917...

REPRESION DE LA BLASFEMIA

La bendición de Su Santidad

La Pontificia y Real Asociación Católica de Represión de la Blasfemia de Madrid, en sesión del día 9 del corriente...

La ceremonia se celebró en familia por el reciente luto que viste el novio.

Desearnos muchas felicidades al nuevo matrimonio, quien en breve saldrá para Larache...

Viajeros. Han salido: para el extranjero y Barcelona, don Ricardo García Guerrero...

Regreso. Han llegado a Madrid, procedente de París, la señora doña Dolores Iturbe de Beistegui...

El Abate FARIA. Esta Asociación ha conseguido del señor ministro de la Guerra...

En breve dará la Dirección de propaganda de esta Asociación un ciclo de conferencias...

Arte y economía en sortijas, pendientes, alfileres y cadenas. Joyería Pérez Molina.

PERITOS INDUSTRIALES. Ha terminado sus trabajos y celebrado la sesión de clausura...

Clausura de una Asamblea. Los ejercicios de este curso han concluido...

Conservas Trevijano. Las obligaciones del Tesoro, que por 689 millones...

Ministerios. Los médicos españoles, estuvo el presidente de éstos...

Administración de El Debate. Mañana y tarde se celebran los espectáculos...

Los de hoy. ESPAÑOL.—6,80. Divorcio. —10,15. La doña de la mujer...

ESPECTÁCULOS. ESPAÑOL.—6,80. Divorcio. —10,15. La doña de la mujer...

LOS DE HOY. ESPAÑOL.—6,80. Divorcio. —10,15. La doña de la mujer...

NOTAS MILITARES. Matrimonios.—Se conceden reales licencias para contraer matrimonio...

Destinos.—Quedan de reemplazo por enfermos, los tenientes de Infantería...

Concedese la vuelta al servicio activo al teniente de Infantería...

Destinae al Depósito de Recría de la segunda zona pecuaria...

Trigo para los caballos.—Por el ministerio de Fomento se ha ofrecido al de la Guerra...

Las plagas del campo.—Ha sido aprobado el presupuesto formulado por el ingeniero jefe...

Sindicatos agrícolas.—Se ha dispuesto que sean considerados como verdaderos Sindicatos agrícolas...

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO

Estado general: Se retirará hacia Oriente las presiones débiles y saldrá hacia el Noreste de Galicia...

Provincias.—Cielo despejado en Barcelona, Alicante, Melilla, Lugo, León, Salamanca...

Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 762; humedad, 31; recorrido del viento...

ESCUOLA DE INGENIEROS DE C. C. Y P. El plazo de admisión de solicitudes para el examen de ingreso...

LOS DE CANARIAS. La Comisión de la Junta de Canarias para pedir que se establezca...

CONSERVAS TREVIJANO. Las obligaciones del Tesoro, que por 689 millones...

MINISTERIOS. Los médicos españoles, estuvo el presidente de éstos...

ADMINISTRACION DE EL DEBATE. Mañana y tarde se celebran los espectáculos...

LOS DE HOY. ESPAÑOL.—6,80. Divorcio. —10,15. La doña de la mujer...

ESPECTÁCULOS. ESPAÑOL.—6,80. Divorcio. —10,15. La doña de la mujer...

NOTAS MILITARES. Matrimonios.—Se conceden reales licencias para contraer matrimonio...

Destinos.—Quedan de reemplazo por enfermos, los tenientes de Infantería...

Concedese la vuelta al servicio activo al teniente de Infantería...

Destinae al Depósito de Recría de la segunda zona pecuaria...

Trigo para los caballos.—Por el ministerio de Fomento se ha ofrecido al de la Guerra...

Las plagas del campo.—Ha sido aprobado el presupuesto formulado por el ingeniero jefe...

Sindicatos agrícolas.—Se ha dispuesto que sean considerados como verdaderos Sindicatos agrícolas...

OPOSICIONES Y CONCURSOS

JUDICATURA. El miércoles, primer día de ejercicios después de Pascua...

VIDA RELIGIOSA. La misa y oficio divino son de la Feria eclesiástica...

SANTORAL Y CULTOS. DIA 21.—Viernes.—Nuestra Señora del Pilar, Santos Anselmo, Obispo, confesor y doctor...

PARA UNA ESCUELA.—Las Hermanas de la Caridad del Sagrado Corazón de Jesús...

EL PRESUPUESTO PARA AFRICA.—La Gaceta de ayer publica un real decreto de Estado...

DICE UN SUSCRIPTOR... Un suscriptor de Murcia se lamenta en las columnas de La Verdad...

Mercado de la Cebada. Patatas holandesas (Norte), primera, 0,40; segunda, 0,37...

III PEREGRINACION NACIONAL ESPAÑOLA A ROMA. Para cuantos deseen asistir a las grandiosas fiestas del XXVI Congreso Eucarístico...

Administración de EL DEBATE. HORAS DE OFICINA. Mañana 9 a 1. Tarde 3 a 7.

ESPECTÁCULOS. ESPAÑOL.—6,80. Divorcio. —10,15. La doña de la mujer...

NOTAS MILITARES. Matrimonios.—Se conceden reales licencias para contraer matrimonio...

Destinos.—Quedan de reemplazo por enfermos, los tenientes de Infantería...

Concedese la vuelta al servicio activo al teniente de Infantería...

Destinae al Depósito de Recría de la segunda zona pecuaria...

Trigo para los caballos.—Por el ministerio de Fomento se ha ofrecido al de la Guerra...

Las plagas del campo.—Ha sido aprobado el presupuesto formulado por el ingeniero jefe...

Sindicatos agrícolas.—Se ha dispuesto que sean considerados como verdaderos Sindicatos agrícolas...

OPPOSICIONES Y CONCURSOS

JUDICATURA. El miércoles, primer día de ejercicios después de Pascua...

VIDA RELIGIOSA. La misa y oficio divino son de la Feria eclesiástica...

SANTORAL Y CULTOS. DIA 21.—Viernes.—Nuestra Señora del Pilar, Santos Anselmo, Obispo, confesor y doctor...

PARA UNA ESCUELA.—Las Hermanas de la Caridad del Sagrado Corazón de Jesús...

EL PRESUPUESTO PARA AFRICA.—La Gaceta de ayer publica un real decreto de Estado...

DICE UN SUSCRIPTOR... Un suscriptor de Murcia se lamenta en las columnas de La Verdad...

Mercado de la Cebada. Patatas holandesas (Norte), primera, 0,40; segunda, 0,37...

III PEREGRINACION NACIONAL ESPAÑOLA A ROMA. Para cuantos deseen asistir a las grandiosas fiestas del XXVI Congreso Eucarístico...

Administración de EL DEBATE. HORAS DE OFICINA. Mañana 9 a 1. Tarde 3 a 7.

ESPECTÁCULOS. ESPAÑOL.—6,80. Divorcio. —10,15. La doña de la mujer...

NOTAS MILITARES. Matrimonios.—Se conceden reales licencias para contraer matrimonio...

Destinos.—Quedan de reemplazo por enfermos, los tenientes de Infantería...

Concedese la vuelta al servicio activo al teniente de Infantería...

Destinae al Depósito de Recría de la segunda zona pecuaria...

Trigo para los caballos.—Por el ministerio de Fomento se ha ofrecido al de la Guerra...

Las plagas del campo.—Ha sido aprobado el presupuesto formulado por el ingeniero jefe...

Sindicatos agrícolas.—Se ha dispuesto que sean considerados como verdaderos Sindicatos agrícolas...

VERIN SOUSAS

Agua alcohólica, sin rival para las vías urinarias. De venta en principales farmacias y droguerías...

El Gallero

MAYO EN SEVILLA. LA MEJOR TEMPORADA. Hospederías de Santa Cruz. Rodadas de jardines...

Invento maravilloso

Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte días de darse una loción diaria...

UN INVENTO INTERESANTE

es el REGENERADOR, disolución líquida, con el cual se triplica la duración de las cintas de máquinas de escribir...

El Galletero

MAYO EN SEVILLA. LA MEJOR TEMPORADA. Hospederías de Santa Cruz. Rodadas de jardines...

Invento maravilloso

Para devolver los cabellos blancos a su color primitivo a los veinte días de darse una loción diaria...

UN INVENTO INTERESANTE

es el REGENERADOR, disolución líquida, con el cual se triplica la duración de las cintas de máquinas de escribir...

EL ROJO INVISIBLE NILDÉ

(de la Gran Perfumería Nildé, de París, S. A. con 550.000 francos) Polvo Especial para las Mejillas (Pómulos)



El Rojo Invisible Nildé es un Rojo en Polvo, y, como el Polvo Nildé, es vendido en caja-cedazo (tamiz). Este dispositivo, muy curioso (patentado S. G. D. G.), permite graduar automáticamente su aplicación...

Todas las cajas contienen una borla

Se hace en dos tonalidades: para Morenas y Rubias con perfume delicioso.



Precio, un solo tamaño: pesetas 2,50, más 0,80 de porte. El mismo, en riquísimo estuche de cuero muy fino, con precioso espejo en la tapa...

Precios especiales a comerciantes y revendedores (Perfumerías, Farmacias, Droguerías, Tiendas, Modistas, etcétera)

En nuestros anuncios sucesivos publicaremos listas de las casas que venden los productos NILDÉ.

Correspondencia al por mayor: CASA BORTAN-Apartado de Correos 282-BILBAO

A LOS HERNIADOS (NI VENDAJES) NI OPERACIONES

Retención absoluta y curación cierta, breve y radical, demostrado por los hechos desde hace más de treinta y seis años, quitándose para siempre bragas y vendajes...

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730

PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharanda, vitado el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMEQ Y CIA, Jorns de la Frontera

Sociedad Cooperativa de Crédito y Producción COMISION Y BANCA

Palma de Mallorca.—Apartado número 60. Traje americana y pantalón, confeccionado, dril 1.ª, 25 ptas. CALZADO BUEN MATERIAL, COSIDO A MANO...



Los Pulmones en fuego

Este catarro abandonado pronto ha degenerado en bronquitis aguda. La tos es ahora más violenta, inflama los bronquios, irrita la garganta, y todo el pecho está congestionado...

EL PECTORAL RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías, y de no encontrarlo diríjase inmediatamente a la vuelta de correo al Laboratorio RICHELET...

Para curar el reumatismo, arterioesclerosis (vejes prematuras), artritis, escrófula, obesidad, bronquitis crónica, asma, se emplea con éxito la

IODASA BELLOT. Porque alivia los dolores, evita congestiones y ataques, purifica la sangre, fluidifica la orina...

FOLLETO GRATIS F. BELLOT. MARTIN DE LOS HEROS, 63.—Madrid.

QUINTO ANIVERSARIO ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL ILUSTRÍSIMO SEÑOR

Don Luis Sánchez-Molero y O'ye

Que falleció en Madrid el 22 de abril de 1917 a los cincuenta y nueve años de edad

R. I. P. Su viuda, doña Carmen Escario y Herrera-Dávila; hijos, sobrinos, hermanos políticos y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos le encomienden a Dios. El manifesto y todas las misas que se celebren el día 22 del corriente en la capilla de Damas Catequistas...

Oficinas de Publicidad Cortés, Valverde, 8, primero.

FINCA EN VENTA

al lado de Arlés (Asturias); espléndida situación, con buena casa, espina, cochera, vaquerías, pomas, arbolado, huerta, jardín, prados, aguas abundantes...

CALZADOS

Liquidación permanente de calzados de todas clases a precios increíbles. No dejen de visitar esta casa, donde encontrarán gran economía en sus compras...

LA ILUSTRÍSIMA SEÑORA

Doña María del Consuelo del Moral y LOPEZ VIUDA DE LOPEZ DE LETONA

Falleció en Madrid el 20 del corriente R. I. P.

Su director espiritual, sus desconsolados hijos, don Joaquín, don José María y doña María del Consuelo; hijos políticos, doña María Pulido y Carrascosa, doña María Serantes y Perillán y don José María Cano y Baranda; nietas, hermanos, excelentísimos señores don Antonio y don Jerónimo; hermanas políticas, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes

RECIBIRÁ cristiana sepultura en el cementerio de la villa de Cienpuecos (Madrid), el 21, a las cinco de su tarde, a donde será conducida desde la casa mortuoria, plaza del Conde de Barajas, 8, a las diez de su mañana.

Se celebrarán misas en la capilla ardiente. Se despide el duelo en Madrid, en la casa mortuoria, en Cienpuecos, en el cementerio. No se reparten esquelas.

Hay condecoradas indulgencias en la forma acostumbrada.

¡VENA CABIÉDES! --No paguen ustedes precios de más por comprar en el centro de Madrid

¡VENA CABIÉDES! --No paguen ustedes precios de más por comprar en el centro de Madrid. Vengan ustedes mi casa, Caracas, 9 y 9 duplicado; no les importe la distancia; comprarán 5, 10, 15 y 20 duros menos que en otras casas...

¡VENA CABIÉDES! --No paguen ustedes precios de más por comprar en el centro de Madrid. Para comprar camas coradas y camé con curvas catinadas extra primera de primera, fabricación propia

¡VENA CABIÉDES! --No paguen ustedes precios de más por comprar en el centro de Madrid. Casas propias. Entre calles Almagro, Zurbarán y Santa Engracia, al lado del convento. A cien pasos de la plaza de Santa Bárbara.

Industria importante privilegiada

y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 150 a 200 pesetas, manejadas por él mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana se consigue de 6 a 7 pesetas diarias...

PAULINO LANDABURU (ALAYA) VITORIA

GRANDES REBAJAS

EN MUEBLES REALIZA LA CASA CARRERO. POR DEJAR UNO DE SUS LOCALES, QUE TRASPASA BARQUILLO, 13 Y 15.—MADRID

CASA PRESA ABRIGOS DE LOS PEÑEROS PARA NIÑOS. 750. FAJAS DE GOMA Y CORSES PARA SEÑORAS. CORSETERÍA Y ROPA BLANCA. FUENCARRAL, 72.—TELÉFONO 4.800 M.

MUEBLES-DECORACIÓN

R. Suñer y Compañía. Conde de Aranda, 4, Madrid, esquina a Ferrano. Visítala esta casa antes de comprar. (Hay guardamuebles.)

NERVIOSOS

Los que no pueden conciliar el sueño. Los que sufren accidentes periódicos. Los que sienten temblores, náuseas, etc. de repente. Los que temen el accidente Neuronal Turbón, se maravillarán de sus resultados. De venta: Casa Gayoso, Arrenal, 2, Madrid.

Del doctor FERINOL ALMONACID

Único específico que cura la TOS FERINA rápidamente. No contiene opio ni morfina. Por mayor: Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9. E. Durán, Tetán, 9, y en farmacias.

CINCO MIL PIÑOS

desde 2,50. Espárragos desde una peseta. Presa y fresón desde 1,25. Barquillo, 12. Muños.

LOTERIA NUM. 23

ARENAL, 22, MADRID. Su administrador, don A. Manzanera, remite billetes a provincias de todos los sorteos; el del 11 de mayo a 500 ptas.

Solar industria vendiendo, 35.000 pies, lado P. G. R. R. In: Francisco Segovia, Peñuelas, 10, Carbones.

INTERESA

al que disponga de mil o más pesetas, colocadas al 3 % en valores industriales. Los de primer orden. Apartado 130. San Sebastián.

SE RECIBEN

esquelas de defunción y recordatorios en la imprenta, calle de los Caños, 4, hasta las tres de la madrugada

Advertisement for 'Farabe Riche' Neurasténicos. Includes a portrait of a man in a suit and the text 'EL MAYOR ÉXITO DE LA TERAPEUTICA es el RECONSTITUYENTE Farabe Riche FARMACIAS Y DROGUERIAS LABORATORIO R. BESCANS SANTIAGO'.

Large obituary for Doña Purificación Fontán de Eiduayen. Includes a cross symbol, 'ANIVERSARIO DE LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA', and details of her death and funeral arrangements.

Obituary for Don Pedro José Arsuaga Beraza. Includes a cross symbol, 'EL SEÑOR', and details of his death and funeral arrangements.

Advertisement for 'MUEBLES de M. CEREZO' and 'AGUA de BORINES'. Includes a list of furniture and water products.

Advertisement for 'MADRID-SAN SEBASTIAN' and 'CARBÓN DE ENCINA'. Includes details of travel services and coal products.

Advertisement for 'Anuncios breves y económicos'. Includes a list of various services, real estate, and business opportunities.